

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1, 3.º
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9.
Talleres, Teléfono, 1603.



FRENTE DE MADRID
TOLEDO, SABADO

25

SEPTIEMBRE DE 1937

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 287

Se han verificado importantes avances en Asturias, Aragón y León

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 24 de septiembre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector Oriental se han ocupado hoy, Nueva, Pico Bezuza, Los Carriles y Cardoso, rebasando la línea Hontoria, Carde y Orio. El enemigo tenía una importante línea atrincherada desde el mar a Pico Ventura, que nuestras tropas rompieron por el Sur, causándole 200 muertos y cogiendo gran cantidad de armamento.

Frente de León.—Se han rechazado con toda energía varios contraataques enemigos, habiendo proseguido nuestro avance, ocupando Casiro Collado y las alturas situadas sobre Corredillas.

Ejército del Centro

Frente de Aragón. En el sector de Zuera se ha rectificado nuestra línea a vanguardia, ocupándose Vértice, Pilatos, Valseca y Pardera de Arriba.

Se han hecho más de 150 prisioneros. En el sector de Orma ha habido alguna presión enemiga, siendo neutralizada por nuestras tropas.

Frente de Madrid.—Cañoneos.

Frente de Avila.—Se ha rectificado nuestra línea a vanguardia, habiéndose ocupado en el sector de las Navas las posiciones enemigas de Loma Verde y en el de Robledo la Atayayuela.

Frente de Soria y Somosierra.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Tiroteos en algunos sectores.

Actividad de la Aviación

En el combate aéreo sobre Gijón se ha derribado un caza enemigo tipo «Boy».

Salamanca 24 de septiembre de 1937 (II Año Triunfal) — De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Un caza enemigo derribado sobre Gijón

El retrato de José Antonio en el local del Fascio italiano

San Sebastián.—En la mañana del jueves y con gran solemnidad se colocó el retrato de José Antonio Primo de Rivera en el local del Fascio italiano.

Con este motivo, el barón Basile y el secretario provincial de F. E. T. y de las JONS pronunciaron unos vibrantes discursos.

Cien mil bajas han sufrido los rojos en los meses de julio y agosto

En la mesa del despacho de un alto personaje rojo, se ha visto un telegrama fechado el 29 de agosto último, en el que se comunicaba que las bajas sufridas en el frente de Aragón eran de 35.000 hombres. También se hallaba el parte oficial de Sanidad correspondiente al mes de julio, donde se daba la cifra de 65.000 bajas.

Ayer emprendió su viaje a Alemania el Duce

Fue despedido por el Embajador español y el conde Ciano

Roma.—Ayer a mediodía salió Benito Mussolini de Roma para su viaje a Alemania.

Fueron a despedirle a la Estación el conde Ciano, el ministro de Propaganda y un enorme gentío, que aclamó al Duce. Mussolini se despidió muy cordialmente del encargado de Negocios alemán, que se hallaba acompañado de todo el personal de la Embajada.

También estaban presente el embajador español y los ministros austriaco y húngaro. La estación estaba engalanada con las banderas italiana y alemana. El tren especial llegará a la frontera de Kupwei hoy sábado donde le espera el lugarteniente de Hitler Rudolf Hess que le acompañará en su viaje a Munich.—A Z.

El buen tiempo ha vuelto a anunciar victorias nacionales en Asturias

La aviación española dió pruebas, una vez más, de su valor y de su técnica

Ya ha vuelto el buen tiempo de nuevo. De nuevo ha lucido el sol con todo esplendor, que es la mayor alegría para estos soldados que esperaban impacientemente la orden de sus jefes para proseguir el semi-interrumpido avance sobre las tierras asturianas, aún sometidas al yugo marxista.

Las hordas de incendiarios han intentado resistir el empuje de nuestras tropas para resolver el problema de los mineros resultó ser una fácil labor para nuestro mando. La jornada realizada hoy por nuestros soldados, por la ensangrentada Asturias, ha sido de intensa eficacia, sin tener en cuenta el valor y el riesgo de los pilotos, que con sus cazas descendían a ras de tierra, batiendo con sus ametralladoras a los mineros revolucionarios.

Nueva sublevación anarquista en la zona roja

Se preparaba un atentado contra el gobierno de Valencia

Entre los encartados figura Largo Caballero

Valencia.—Se ha descubierto una conspiración anarquista contra el Gobierno rojo de Valencia. El complot tenía ramificaciones, además, en Madrid, Barcelona y Cartagena. Según las indagaciones practicadas, estaba proyectado un atentado contra el Gobierno rojo para el día 25 de septiembre, encontrándose encartado en la conspiración Largo Caballero. Los círculos gubernamentales temen un alzamiento revolucionario y han reforzado la policía en todos los barrios.—A.Z.

Un acto de confraternidad italo-español en San Sebastián

San Sebastián.—Ayer por la tarde se celebró en el Teatro Principal, con gran entusiasmo, un acto de confraternidad italo-español, con asistencia del embajador de Italia, del cónsul señor Barón Basile y todas las autoridades, así como representantes de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda. Después de que el Barón Basile y el teniente Morales hubieron hecho la apología del profesor Chuirgo, es el sabio profesor expuso la magnífica labor sanitaria de Italia en Abisinia.

Intentarán provocar una guerra que abarque Asia y Europa

Tokio.—El periódico «Nichi Nichi» afirma conocer el contenido del acuerdo secreto ruso-chino, que es el siguiente: Primero.—Es el establecimiento de un comité de defensa común en Mongolia. Segundo.—Los dos países se esforzarán en hacer intervenir en el actual conflicto a terceras potencias que incitarán a Francia e Inglaterra a participar en el pacto de no agresión. Tercero.—Los dos países procurarán provocar la guerra en toda Asia y Europa para oponerse a la lucha contra el Komintern. Cuarto.—Los dos países se esforzarán en crear una situación por la que las fuerzas japonesas se vean obligadas a combatir divididas, haciéndoseles imposible la concentración sobre un punto. Quinto.—Los Soviets enviarán a China voluntarios y técnicos y el siguiente material del año 1937: 362 aviones, 100 cañones antiaéreos, 300 cañones pesados, 100 tanques, 2.500 motocicletas, 1.500 camiones, 5.000 caballos, 150.000 fusiles y 60 millones de cartuchos. Los dos

MUSSOLINI E HITLER NO NECESITARAN ACUERDOS NI PROTOCOLOS

Roma.—El director del «Giornale d'Italia», que se encuentra en Munich con cincuenta corresponsales italianos, asegura que no se necesitarán acuerdos ni protocolos entre Mussolini e Hitler, gracias al paralelismo de simpatía y posiciones defensivas entre Italia y Alemania. Continúa diciendo que las conversaciones confidenciales de ambos estadistas no tendrán protocolo y ya no habrá comunicado oficial.

EL CANCELLER SCHUSCHMIEE ACOMPAÑARA AL DUCE HASTA LA FRONTERA ALEMANA

París.—«Paris Midi» asegura que el canceller Schuschiemie acompañará al Duce desde la frontera Bredero hasta la alemana de Fusten.—A Z.

Gobiernos se comprometen a trabajar juntos para expulsar a los extranjeros de China

Stéfani.

Habla la flota republicana

Valencia.—Por la emisora de la flota republicana se decía textualmente: «La España roja, lo menos que podría esperar de la vida es que hubiera hecho una declaración platónica en honor de una nación que se ve invadida por los militares y los fascistas. A España le preocuparía dejar de ocupar un puesto en la vida, si Ginebra representase algo; pero siendo el organismo ginebrino totalmente impotente, no le interesa. España no tiene, pues, más que su propio esfuerzo y el de su pueblo para lograr derrotar al fascismo. De nada le sirve a España mantener el puesto permanente en Ginebra; pero es indudable que el voto de ayer es un desprecio a España y un voto en favor de los agresores. Sabrá España, sin embargo, combatir a pesar y en contra de la Liga de Ginebra.»

Sobre el reconocimiento de la beligerancia a la España de Franco

París.—El «Journal Desdebat», comentando el problema de reconocimiento de beligerancia al general Franco llama la atención a los Gobiernos de las potencias democráticas que puede consolidarse la paz de Europa y del mundo otorgando a las autoridades nacionales la beligerancia. Téngase presente—añade—que no pocos Estados sudamericanos han reconocido como único Gobierno legítimo en España al del general Franco y estos países figuran a la cabeza de los que han de merecer en su día la gratitud de la nación española.

MIRILLA INTERNACIONAL

Por qué no asistió Japón a la S. de N.

Tokio.—La Sociedad de las Naciones invitó al Japón a participar en la Asamblea. El Japón contestó diciendo que le era imposible asistir. Todos los círculos políticos son unánimes en creer que la intervención de la Sociedad de las Naciones en el conflicto chino-japonés no haría más que agravarlo.—Stéfani.

Francia propone la discusión del problema español fuera del Comité de no intervención

Londres.—Eden recibió de nuevo en el Foreign Office al embajador de Francia, Carbin, que le puso al corriente de la intención del Gobierno francés de poner en la reunión anglo-francesa italiana de París la discusión íntegra del problema español fuera del Comité de no intervención, citando por la presencia del representante de la U. R. S. S. Eden se adhirió a la proposición francesa, que fué inmediatamente transmitida a los encargados de Negocios de Francia e Inglaterra en Roma y al ministro de Negocios Extranjeros de Italia. Stéfani.

Suscríbete a
IMPERIO

Doctrina - Economía - Literatura

La primera misa

por CONCHA ESPINA

RASO todo el azul del firmamento, limpio el aire, con una nitidez transparente.

De un lado de la sierra muy cercana recorta su perfil sobre el cielo, delineando cada monte, irguiendo cada espina como testigos seculares de lo que sucede en la llanura.

Sobre la cual se agacha el tapiz de las mieses y la cinta del río, entre pueblos y hosques, hasta encontrar distante otra serranía que cierra el conjunto del valle girando casi en redondo para formarle un cinturón sin más abertura occidental que las hoces por donde pasa el río, un poco más abierta la comarca por la parte oriental; la muerte de las aguas dulces en el «Mar Verde», piélago de galernas, mirador atlántico de Castilla.

En la mitad del valle, partido en dos por esta vena del «Saja arde la guerra todavía: zumban allí a un paso nuestro los cañones, silban los fusiles, tabletean las ametralladoras, como carracas en los tenebrosos religiosos, durante la Semana de Pasión.

Pero aquí, en este enfaldo serraniego ya vivimos en libertad.

Anoche, con una clara luna levante, bajaron de las cumbres los soldados nacionalistas, a manera de una bendición que descende redentora sobre la esclavitud de un pueblo, y liberaron a Luzmela que ya padecía sudores mortales.

Y hoy mismo se ha improvisado un altar debajo de las acacias, junto a la torre que sostiene el viejo reloj, única firme en los contornos.

Hay cerca una capilla profanada como todas las del país, que conserva la espadaña con una campanita hasta aver al servicio del Frente Popular para reclamos suyos.

Alguien la repica alegremente en esta mañana pura y azul después de trece meses de silencio parroquial.

Y el vecindario fiel, la padecida gente cristiana de Luzmela, ha salido a oír misa con un alborozo lleno de emoción, vaporosas las mantillas dobladas tanto tiempo, libres de su entierro los rosarios y los eucologios, altas y descubiertas las frentes de muchos hombres antes oprimidos.

Fue rescatada de su escondite la talla de un Niño Jesús que nos sonríe delante de la bandera española, la de siempre, de fuego y oro, vena humana y rayo de sol.

Un sacerdote soldado se reviste y comienza a rezar las plegarias del Santo Sacrificio.

Está colmada de rosas la mesa del Señor: que este pueblo es solar de jardines con una gran industria de flores que surte de belleza a todo el litoral.

Y tiene el aire aromas de nutrido vegetal en el escenario de la misa, un ambiente de rocío bautismal como si por primera vez se celebrara aquí el sacrificio excelso de la Redención.

Tiene esta ceremonia toda

la gracia esencial de una primera misa, con tan penetrante perfume de noviazgo y de estremo, que recordamos con ahínco otra primera misa célebre en la historia del mundo; la que celebró el insigne Padre Las Casas en la Vega Real de Santo Domingo, al desposarse con la Iglesia bajo el aura inocente de las Antillas, en las bodas de España con su segundo hemisferio nacional.

Para los que hemos venerado allí en la Isla de Barlovento, las reliquias de nuestra doble patria, interminable en el orbe, tuvo esta primera misa de nuestro pueblo-cillo librado, un perfume de candidez llamo de reminiscencias americanas; algo así como huella y latido de aquel glorioso descubrimiento español, que había desdoblado, en una multiplicación de maravillas, los cielos y los mares de la Tierra.

Porque también aquí se recreaba la creación nacional y con ella la del mundo civil y religioso, que es tanto como decir humano, ya que el triunfo sobre el comunismo universal, garantizado en la gesta heroica de España, equivale a una nueva humanización de la vida.

Caía la luz como un agua lustral sobre el revivir del pueblo, mientras al otro lado de la Vega resonaban los cañones y rodaban los ecos de la lucha por todos los frunces montaraces.

Sobre nuestras cabezas volaba, entonces, una vez más, el zumbido de la aviación, la nuestra, la españolísima y admirable: ¡Qué blanca nos pareció!

El rugido de sus motores nos suena hoy a zureos de paloma y también en sus alas creemos percibir el temblor columbino de las aves mensajeras.

Es que este vuelo, claro y dulce descendiendo encima de nosotros, con la bendición sacerdotal, óleos de la Ciencia que es gracia divina y celeste poder.

El Comandante de esta flota aérea nos saluda desde su embarcación, tan próxima al altar que casi podríamos darle la mano.

Reconocemos en él a nuestro querido amigo, el joven y va ilustre aviador Cipriano Rodríguez, nacido en Laredo para honra de la montaña, y autor de una magnífica obra profesional; uno de esos cabales que nos premian con holgura de la insensatez de otros muchos indignos de llamarse hombres: un reconstructor, en fin, de la España Nacional.

Por eso quiso unirse desde el aire a nuestra primera misa de Luzmela, alba de resurrección, canto de aleluva y luminoso indulto para los que estuvimos la noche antes condenados a muerte.

Bocadillos DIAZ

HOTEL

La Española

Todo confort

Teléf. 202 = TALAVERA

PARA TI, LABRADOR

Aportación al estudio de un Banco Agrícola Nacional

por Manuel GUTIERREZ ROJI

VII

LA ganadería, es una de las ramas de la Agricultura que ha sido peor tratada por la absurda legislación agraria de los últimos años. Separar en el siglo XX la ganadería de la agricultura, cuando precisamente en España deben de ir hermanadas, cuando son los complementos imprescindibles sólo se le ocurre a cerebros enfermos, y, desde luego, ayunos de toda cultura elemental.

Y tanto más interesante debe de ser la ganadería técnicamente orientada en una nación en la que preconizamos una reorganización total agrícola, una intervención de mercados tan profunda que debe de llegar a la limitación de superficies dedicadas a algunos cultivos, e incluso a la obligatoriedad de dejar de pastos aquellas tierras que por sus escasísimos rendimientos hacen de su cultivador, más que un agricultor un esclavo de la miseria.

La mejora de las razas de ganado es función larga y, desde luego, más fácil para un Estado que para un ganadero, tanto más cuanto que en general el tipo de ganadero español es el del hombre modesto, incapacitado siempre de adquirir los sementales costosos que para esta mejora son imprescindibles. Una primera labor de este departamento es la adquisición de sementales de las razas españolas y la importación de los extranjeros necesarios para que paulatinamente la mejora se implante.

creados los libros de las razas para que los ejemplares indígenas puedan ser clasificados y conocidos.

Esta labor deberá ser complementada por frecuentes concursos de ganado con premios aceptables y propaganda. Auxilio a las industrias derivadas de la ganadería, tanto económico como técnico, especialmente a las lácticas creando tipos de queso regionales, por medio de sindicatos queseros, convirtiendo los mataderos en germen en mataderos industriales en los que la ayuda del arma más potente que hoy día tiene la ganadería, el frío industrial, éste a la disposición del modesto ganadero, y llegando asimismo a la creación de sindicatos vendedores y reguladores de carne, evitando en esta rama de la agricultura la intervención del corredor romano o medidor, plaga que causa más daños que las famosas de Egipto, al absorber sin derecho alguno los verdaderos beneficios del productor. El estudio es caro en general para el agricultor, por los gastos que tiene y por el tiempo que requiere. Y si dedicamos a producciones forrajeras mucha parte de los regadíos, salvo raras excepciones de cabrio y cerda, no tenemos en España razas de ganado para estabular, sería necesario extraerlos o adaptar las que del extranjero se importasen, y, por tanto, esa sería otra de las importantísimas funciones del departamento. La Patología anima el estudio y reparto e incluso la fabricación de sueros y vacunas ganaderas, la creación de lavaderos industriales de lana, la regulación de mercados de productos secundarios... completarian con notable progreso para la economía nacional la labor ingente que este departamento podría hacer.

A. fin al anterior, en gran cantidad de puntos, el departamento de industrias derivadas de la ganadería y agricultura, podría, al convertir paulatinamente al agricultor, de mero productor de materias primas, en fabricante sindicado de materias manufacturadas, o por lo menos, semi-manufacturadas, abrir amplios cauces económicos. Cuantas veces se señala el volumen enorme de importación de huevos a España, y, sin embargo, sólo de cuatro en cuatro años y sólo en un rincón, se efectúan exposiciones avícolas, dependientes la mayor parte de las veces de uno o dos expositores. Mientras que el productor de miel español, paga el calvario de vender su producto, otras naciones acaparan mercados extranjeros... con la miel exportada de España; y simplemente etiquetada por ellas. Somos exportadores incógnitos de plantas que tras una simple preparación, producen medicamentos que al ser importados desequilibran la balanza económica nacional y llega al colmo de la incuria estatal a consentir que seamos nosotros, ¡¡¡importadores de flores!!!, dejando abandonada esta importante rama de la agricultura que se llama floricultura. Es evidente, por no cansar al paciente lector que si en todos los departamentos sería necesario hacer notables modificaciones, en este de la industrialización de la agricultura patria, sería necesario crearlo de extremo a extremo. Pero no sólo en la parte que a directrices se refiere, sino a la que de crea-

ción se relacione, dotando de crédito al agricultor que desee montar una industria agrícola, al que tenga la idea solamente ayudarle con estudio de mercados, con capital, con técnicos, para que pueda ser el núcleo de una nueva empresa.

El departamento de trabajo agrícola y asuntos sociales será el que tenga por función todo lo referente a estudio de bases de trabajo, asignando los jornales lo más alto que las realidades del mercado permitan, amoldando los mercados a estas jornadas remuneradas, y fijando asimismo los rendimientos que los obreros han de dar en compensación de estos jornales elevados, haciendo una redistribución temporal de mano de obra campesina para evitar las periódicas emigraciones sin finalidad precisa, que traen en su fracaso envuelto el envilecimiento del jornal por competencia o exceso de mano de obra en comarcas, mientras que por no haber sido dirigidas, en las otras, existe la falta de brazos, con la correspondiente carestía injustificada.

En unión del departamento de estadística será el que efectúe la inscripción en los censos obreros campesinos de todos aquellos trabajadores del campo que efectivamente lo sean, desglosando a los accidentales que los hacen equívocos e inservibles. Dotando a los obreros que sean especializados en alguna faena de cartillas de especialización, que sean verdadera garantía para el contratante.

Asimismo será función del departamento el estudio de la

LEED "IMPERIO"

maquinaria y sus épocas y zonas de aplicación, para que allí donde pueda ser implantada una mejora mecánica, sin causar un perjuicio irremediable al obrero, esta mejora sea una realidad y si el perjuicio es remediable, se ponga el remedio paralelamente a la implantación del maquinismo. Con ello se hará una fecunda labor económica, al abaratar el precio de costo, y una labor social al no divorciar aún más de lo que está al obrero con la máquina que él considera como su competidora ruinosa. Será posible un progreso fraternal que es único progreso que puede y debe permitirse.

Los jurados mixtos de trabajo rural, desprovistos de toda visibilidad política o caciquil bajo la constante tutela de un organismo imparcial que ahogue sin piedad todo abuso, venga de la parte que venga, toda imposición que no sea la única que puede consentirse y es la imposición del bienestar nacional, serán asimismo funciones de este departamento.

Y si existiese obcecación en alguna de las partes, debe de modificarse la legislación, para que de manera rápida y terminante, exista una justicia rápida y eficaz para todos aquellos que del campo viven. Con las bases de trabajo para cada faena agrícola deberá de aparecer anualmente las labores que son necesarias en épocas de efectuarlas, y en general todos cuantos extremos se relacionen con la parte social y técnica de la producción, variando por años, según exigencias de clima y mercados de venta del producto y social.

Razón y proporción del tres

por Alfredo MARQUERIE (COLABORADOR NACIONAL)

POR qué el número tres preside los ritos de nuestra Falange? ¿Por qué nuestro anhelo de España es triple de unidad, de grandeza, de libertad, y triple también nuestra llamada a la lucha por la Patria, el Pan y la Justicia?

Me atrevo a sospechar, camaradas, que alguna vez os ha inquietado, como a mí, esta secreta elección, esta adopción intuitiva del número tres, que se repite, con armoniosa y tenaz resistencia, en nuestros actos, en nuestras consignas, en nuestros gritos y que últimamente ratifica su triple afirmativa en la reiteración trina del nombre del Caudillo: Franco, Franco, Franco. Antes del Arriba España que sube siempre, como una oleada de ímpetu arrebatado y entrañable, a nuestros labios.

Si es cierto que el número tres está presente en los mejores afanes y en el estilo más puro y ortodoxo de la Falange, pero esto tal vez, sin que hasta qué punto nuestra doctrina se nutre también, en lo externo, de la mejor tradición, religiosa, filosófica y literaria.

Porque el tres es la expresión más firme del grado superlativo: «a las tres», «v van tres», tres veces, tres-, la afirmación reforzada y remachada, perfecta en la exposición y en la capacidad ambicionadora. La determinación en el espacio de la circunferencia, clave de la redonda, cerrada u completa armonía. Y tiene en su abono el elogio que de esta cifra hizo Cristóbal Lozano, autor del siglo XVII, uno de los más eruditos apologistas del número tres. Al referirnos la vida de Santa Bárbara, Patrona de la Gloriosa Artillería, Santa Bárbara, «la que en el cielo está escrita con pabel y agua bendita», cuenta Cristóbal Lozano que fué preguntada la Santa por qué en su torre había hecho abrir tres ventanas y no dos, a lo que respondió la Santa que dos era siempre símbolo de oposición y de destrucción, cifra de antagonismo, mientras el tres lo era de armonía teológica, como lo son las Virtudes y el Misterio de la Santísima Trinidad, en cuya

más antigua iconografía el triángulo es el símbolo de Dios.

Así también en la triada metafísica, ese número representa las tres formas de una realidad, tres personas o unidades. Desde la noche oscura de la mitología hasta el alba radiante de la Religión, pasando por toda clase de interpretaciones filosóficas y políticas, desde las Gracias hasta las Parcas, desde el trimurti hasta las más difíciles formas tridicas, el número tres es símbolo de la materia del espíritu y del Verbo que los une, y está llena de las más felices asociaciones.

Contra las expresiones sombrías, como la de los enemigos del alma, o la de las veces que hubo de negar San Pedro a Maestro, se alza la bella simbología, de los tres Reyes de Oriente, y de su triple ofrenda, de las tres Marias en la cumbre del Gólgota, donde también había tres cruces. De la triple inmersión del bautismo y de tantísimas otras de nuestro ritual católico.

El tres es una cifra de clara latinidad que nos recuerda el origen romano de las tres tribus, el triunvirato, el tribunal, el triclino. Los tres Poderes del Estado... y hasta nuestra más gentil y risueña poesía está cargada de treses, la misma de nuestro Folk-lore, donde siempre hay tres hijas de un rey, o tres pretendientes a la mano de una princesa, con los que se construye la arquitectura de los más ideales romances y de las fábulas más apasionantes.

Esta digresión que el número tres suscita, sería interminable, porque tal cifra nos acompaña con su sentido acabado y perfecto, lo mismo en nuestras potencias-memoria, entendimiento u voluntad que en las tres edades de la vida y en la triple concepción de la vida misma: nacimiento, existencia y muerte.

Ninguna otra cifra mejor puede, pues, presidir los ritos de nuestra Falange, sus actos y sus consignas. Cultivémoslos y cumblémoslos, camaradas, con un ardor nuevo cada día, entonando a la gracia del claro nombre latino del tres.

Carbones minerales de todas clases

ISIDORO BENITEZ LANCHA

Núñez de Arce, 3

TOLEDO

VENTA AL POR MAYOR

nuestra antena

DE ESPAÑA

Nuestras tropas se hallan a tres kilómetros de Onís

En los demás sectores de los frentes, la tranquilidad es absoluta

Crónica de la situación militar en los frentes

Sólo encuentran las tropas a su paso, restos de la barbarie roja

¿Caerá el gobierno de Valencia?

Nuestras tropas continúan progresando y venciendo la resistencia que los mineros asturianos tratan de oponer, pero la que oponen no es todo lo que podía ser, por la situación de las montañas asturianas, y que, sus defensores, si tuvieran alguna organización y alguna moral, pero lo que hacen es volar puentes, volar viaductos e incendiar pueblos; y por todos los pueblos por donde pasan victoriosamente nuestras columnas, encuentran solamente muestras de barbarie, incultura y salvajismo; muestras de esa actitud anárquica que no causan ninguna sorpresa a nuestros mandos, pues ya están acostumbrados a esta manera de proceder de los mineros.

Pero estos destrozos no retrasan un momento nuestros avances, porque ya nuestros pontoneros están especializados en estos trabajos, e inmediatamente estos accidentes que hay que salvar son reconstruidos por nuestros ingenieros, que invierten solamente unos minutos en tender unas vigas de hierro que la práctica ha llevado a la simplicidad y la perfección.

Montañas, cordilleras, vertientes: el atravesar los ríos caudalosos de la vertiente cantábrica, muestran la magnitud y la importancia de las maniobras llevadas a cabo estos últimos días.

Los Picos de Europa, quedaron atrás, y nuestros soldados vuelven la cabeza hacia ellos y exclaman: Por fin os atravesamos, colosos asturianos.

Sólo quedan en ellos unos cuantos desgraciados que por los efectos del hambre y el frío se entregaron prisioneros a nuestras fuerzas.

En el frente de León, nuestras fuerzas no han descansado tampoco un sólo momento, avanzando por la carretera del túnel de la Terruca, por la de Pola de Gordón a la Robla, al mismo tiempo que continúan la limpieza de algunas montañas situadas al O. de la línea férrea y de la carretera de la Robla a Cármenes de Almuza.

En los demás frentes, es de notar la paralización absoluta del enemigo, en tanto, que nuestras fuerzas, también progresan por tierras de Avila con la toma de las posiciones del Carril. En Peñarroya, después de la derrota infligida, tampoco han mostrado ninguna actividad los marxistas.

Antes de finalizar esta crónica, quiero hablar de la inminente caída del Gobierno de Valencia, en el que, no tardando mucho, habrá crisis, después del fracaso en Ginebra.

También las revoluciones anarquistas están tomando cada vez más importancia; los continuos fracasos de la política de la Generalidad.

Companys está realizando ahora una activa propaganda para organizar la defensa de Cataluña, pero no para construir un cinturón de hierro,

porque según parece, éstos se funden fácilmente; trata de construir una nueva línea defensiva parecida a la que los franceses construyeron en Alsacia y Lorena, cuando la Gran Guerra.

Para construir estas formidables fortificaciones, la Generalidad ha solicitado de todos los Ayuntamientos de

Cataluña envíen una pala por cada cien vecinos que tengan en el limitado plazo de cuarenta y ocho horas.

Por este medio tratan de reunir cientos de miles de estos instrumentos. ¿Pero dónde están los brazos para manejarlos? Porque Cataluña desde el comienzo de la revolución comunista está cada vez menos dispuesta a trabajar.

FRENTE DE ASTURIAS

A tres kilómetros de Onís

Frente de Asturias.—Las fuerzas nacionales que actúan por el sector oriental, prosiguieron ayer por la mañana su rápido avance, llegando a tres kilómetros de Onís.

La Columna Navarra.—Después de un duro combate logró ocupar nuevas posiciones. Se cogieron al enemigo doscientos cincuenta y tres fusiles, cuarenta y tres fusiles ametralladores, doscientos ochenta muertos rojos, que nuestros soldados se han ocupado de enterrar.

Detención de un comerciante, por ocultar 120 kilos de pan

Barcelona.—En el día de ayer denunciaron a un comerciante propietario de una panadería el cual no ponía a la venta todo el pan que elaboraba.

Los agentes de la policía efectuaron un registro; encontraron en un sitio oculto 120 kilos de pan que el propietario lo facilitaba a otras personas a precios muy superiores a los fijados por los comités de abastos.

El propietario, del establecimiento fué conducido a la Jefatura de policía desde donde después fué trasladado a la cárcel.

LA VIDA EN TALAVERA

Libros para el S.E. U.

Próximo a inaugurarse el curso, hacemos una llamada a todos los talaveranos para que aporten algún libro a nuestra Biblioteca o nos envíen algún donativo con el fin de adquirirlos.

Son muchos los camaradas para quienes supone un sacrificio la compra de libros de texto y este Sindicato tiene el deber de proporcionárselos.

Queremos que en nuestra Biblioteca haya los libros necesarios para que el estudiante encuentre allí lo que de otro modo habría de adquirir a costa de sacrificios.

Para esto necesitamos la cooperación de todos y esperamos un libro o un donativo que quieran enviarnos.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

LIBROS RECIBIDOS

Don Marcelino Sueña, 6 volúmenes; don José María Cebeira, 32; don Tomás Jesús Manteca, 12; don Antonio Torres, 9; don Ramiro Gómez, 6; don José del Camino, 3; don Mariano Pedraza, 2; don Pedro Romero, 12; don Francisco Vidal, 3.

Los donativos se reciben en la Biblioteca del S. E. U. (San Francisco), de 11 a 7 de la mañana y de 5 a 7 de la tarde.



Para calidad da d

DOMECCO

Crítica situación de Barcelona

Se carece de aceite y arroz

Perpignán.—La situación de Barcelona es cada día más crítica por lo que se refiere a la alimentación de la población. La carne falta por completo vendiéndose el pescado una o dos veces por semana. Las patatas también faltan en absoluto. Verduras y frutas hay pocas y muy caras, se carece de aceite y el arroz se distribuye en la cantidad de 200 gramos por persona a la semana. El carbón para cocinar es muy escaso y sólo se puede obtener una o dos veces por semana.

na. El gas se suministra solamente de once a doce horas y de las diez y nueve a las veintuna horas.

Vuelven a verse grandes colas en las panaderías promoviéndose más a menudo los incidentes y tumultos que siempre terminan a tiros.

La población está muy intranquila ante la falta de víveres.

Aviones preparados para huir

San Sebastián.—Como ciertos dirigentes asturianos han amenazado con huir si los directivos que se encuentran en el extranjero no se preocupan de enviarle los víveres indispensables para comer. Han llegado a Gijón aviones comerciales que serán también empleados para evacuar a las familias de esos dirigentes y sus equipajes de mano.

Ante el temor de nuevos bombardeos, toman precauciones

Perpignán.—Según noticias llegadas de Barcelona, las autoridades militares rojas han dispuesto la instalación de una batería antiaérea entre Porbon y Cullera para tratar de repeler contra ellas los ataques de los aviones nacionales de Franco.

Francia apoya el abastecimiento de Barcelona

Salamanca.—Ante la imposibilidad de no poder realizar el abastecimiento por temor a la escuadra nacional; desde ahora se realizará desde las costas del Báltico a los puertos franceses para de este modo conducirlos por vía terrestre a Barcelona.

La gloriosa escuadra nacional ha logrado embotellar a la escuadra pirata dentro de sus puertos donde no tardará en salir cayendo en manos de nuestros marinos.

Aviones nacionales sobre Barcelona

Barcelona.—Las autoridades dieron una nota a la Prensa declarando que hoy volaron sobre la capital varios aparatos, que dejaron caer bombas sobre ciertos objetivos militares.

Véndese camión SEMINUEVO

Razón: en la Administración de este periódico

Prieto hace unas FARSAS ROJAS

Indalecio Prieto ha hecho declaraciones sobre la situación del problema del campo en la España republicana y ha dicho que ésta es gravísima, pues los labradores han abandonado sus labores agrícolas. Esto es debido a que desde un principio están mal acostumbrados.

Otro tanto ocurre en Cataluña en donde los labradores se niegan a ir al trabajo, pues si logran sacar algún producto de la tierra los comités rojos se incautan inmediatamente de ello.

Esto, añadió el ministro rojo, crea serias dificultades al gobierno de la república, por lo que iniciará una sangrienta represión igual a la de mayo último en Cataluña.

Llegada de evacuados

San Sebastián.—En el día de ayer han llegado gran número de evacuados de Santander y Bilbao. Llegaron a bordo del vapor "Trempe".

Con una niebla muy densa, han continuado las operaciones

Llanes.—Continuó durante todo el día el mal tiempo, grandes nubarrones, y espesa la niebla, cubrían el horizonte, impidiendo la visibilidad.

Pero no se arredraron por esto nuestros soldados y continuaron el avance con la rapidez que otros días; conquistaron y rebasan la línea de Montanarés.

El enemigo, como siempre, sigue en su afán de destruir; dos puentes más han sido volados en la carretera que conduce a Onís. Dicho pueblo ha sido evacuado por orden de Belarmino Tomás, con idea, se conoce, de poder volarlo con más facilidad y no dejar rastro de sus crímenes.

Es una obligación comprar la Prensa falangista

1. Porque ésta traza la norma de tu vida y de tu pensamiento, forjando un nuevo espíritu.
2. Porque adquiriendo otra, la favoreces y le das tu apoyo a quien no piensa como tú.
3. Sólo lo que dice nuestra Prensa, es lo que te conviene saber.

¡Camaradas! Comprad IMPERIO y protegéis nuestro periódico, al que para ampliarlo y llegar a hacerlo grande es preciso ayudar.

Serán castigados los que dificulten el abastecimiento en Barcelona

Barcelona.—La Generalidad ha publicado una nota en la que dice que con objeto de dificultar las labores de abastecimiento, elementos "fascistas" intentan perturbar el orden en la república catalana, si se reincide en tales incidentes los detenidos serán puestos a disposición de los tribunales populares.

Visado por la censura

Servicios de información

Valladolid.—Se ruega a todos los que deseen alguna información sobre personas resistentes en pueblos liberados, o que en lo sucesivo se vayan liberando, y a los que supongan que las personas que les interesa han pasado a territorio nacional, dirijan sus peticiones, por carta o telegrama, con la mayor suma de datos y detalles posibles a DRIDEN, Valladolid, donde ha quedado centralizado este servicio. Para facilitar la labor de DRIDEN debe enviarse las peticiones con la debida antelación.

Labrador:

EL SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO HA EMPEZADO SU ORGANIZACION PARA BIEN DEL CAMPO. DIRIGETE A SUS OFICINAS INSTALADAS PROVISIONALMENTE EN BURGOS, ESCUELA DE SAN PABLO. PRONTO, EN CADA CAPITAL DE PROVINCIA, TENDRAS UNA DELEGACION DE ESTE SERVICIO, QUE TE RESOLVERA TUS PROBLEMAS.

¡ARRIBA EL CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA.

La vida en la Capital

Nuestros Flechas han vuelto de Italia

Nuestros flechas expedicionarios, los que durante dos meses vivieron bajo el sol imperial de Italia y acariciados por la mano viril del Duce, han vuelto ya al sol imperial de Toledo: Ya estamos de nuevo al calor de nuestros hogares saludando con los ojos y con el corazón a nuestras calles toledanas que tienen y que encierran tantas grandezas..., algunas hermanas de las que hemos podido ver y admirar en la ciudad de los Césares. Ya hemos gustado la impresión de la vuelta al cielo patrio, que cuando se tiene lejos con tan especial amor se le recuerda.

Hemos venido de un país de paz, de alegría y de luz, y esta luz y esta alegría, enturbiada por el sonar del cañón y el crepitar de la metralla, la sabemos comprender y sentir mejor los que llegamos de fuera, porque sabemos que aquel pueblo que nos acogió, hoy es un pueblo grande pero por llegar a esa grandeza tuvo que abrir sus venas, romper el suelo y regarlo con la sangre de su corazón. Y así ha sido inmenso su florecer. Escuchar lo que os cuentan nuestros pequeños "camisas azules"; ellos, con la sencillez de niños, os dirán mejor que nadie cómo se vive en la Italia fascista: el orden, la disciplina, la preocupación constante del Estado por el hombre y del hombre por su Duce, el ambiente sano de hermandad que se respira. Las escuelas, las vías romanas, el foro de Mussolini, los puentes, los puertos..., todo una vida grande y libre arrancado de la muerte marxista, esclava y empujadora de ideales. Hablad con ellos y vuestra espíritu católico se conmoverá al escuchar las grandezas de la fe hechas maravillas de arte en las grandiosas Basílicas romanas y recogidas fervorosamente en las cataumbas de tantos mártires.

Ve la emoción con que recuerdan nuestras niñas aquel "Cantemos al Amor de los Amores" y aquella "Salve Regina", que resonaron en las dulces encrucijadas santificadas por la sangre de los mártires cuyos cuerpos muchos despedazados por las fieras del circo, reposan en este santo subsuelo romano.

Hablad con ellas, porque ellas os darán la mejor impresión de los días pasados en la riente nación hermana. Y así, esa alegría y esa luz de nuestro sol, la hemos sentido nosotros más intensamente que los que de continuo la viven, porque sabemos que cuando España vuelva a ser país de paz, cuando cese el cañón y hable el arado y la pluma, y la escuela, y el cincel y el laboratorio, la luz de nuestro sol alumbrará las maravillas de la España falangista, que apoyada en la tradición supo renacer a sus grandezas pasadas: y su vida será orden, disciplina, trabajo, y nuestra fe católica volverá a levantarse en piedra, en todos los rincones de la Península y las juventudes se sentirán fuertes y hermanadas en el Estado nacional-sindicalista, que tantas vidas costó, que por todo esto se muere, para que sea eterna la vida de una España grande y libre, arrancada también de la pequeñez marxista, que hace al hombre esclavo de la materia.

Ya estamos de vuelta. Desde estas líneas, todos los que retornamos, en perfecta formación y con el brazo extendido, os saludamos, toledanos. Saludamos también al noble pueblo italiano, verdadero hermano nuestro, que con nosotros está en la pelea y

con nosotros gozará el día del triunfo final. Saludamos al Duce, que llegó hasta nosotros y hasta él llegamos. Que nos dió delicadezas de padre y emocionó nuestro corazón, con estas palabras: "...somos hermanos y no nos cuesta ningún trabajo serlo: físicamente no hay grandes diferencias... Un italiano puede hablar su lengua y le entiende un español; un español puede hablar en la suya y le entiende un italiano, y sobre todo, nos une el sentimiento religioso, porque tanto italianos como españoles somos católicos, apostólicos, romanos...", y, efectivamente, lo decía un italiano y lo comprendíamos los españoles que tuvimos

la honra de visitarle y de acercarnos a la severidad de su despacho de trabajo.

Y, sobre, todo, la expedición de Toledo vuelve a cuadrarse en la más correcta posición de firme con el brazo extendido perfectamente, para saludar al Generalísimo a nuestro Franco, que es hoy la figura de la que el mundo civilizado está suspendido, que es el Caudillo del que la España sana, la España buena, está recibiendo la vida para laborar en un porvenir de grandezas.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!
Saludo al Duce. ¡Viva L'Italia!—La delegada provincial, MARINA G. OLIVEROS.

Gobierno Militar

Relación nominal de las cantidades recibidas en este Gobierno Militar, ingresadas en la Sucursal del Banco de España de esta Plaza, con el destino que a continuación se expresa:

Para la Suscripción Nacional

Doña Pilar Urréns Valmadríd, 25 pesetas; El botones de El Café Español, 25; María Verdalles, 25; Felicitá Sabín Alvarez, 50; Angeles Rodríguez, 25; Sucesor de Vicente López del Valle, (un cheque), 1.000; Junta de Labradores de Recas, 200; Catalina Portales y don Rufino Martín Juanes, 15; Un transeunte, 50; Del Alcalde de Rielves, por multas impuestas a los vecinos Nicolás Pérez, Feliciano Martín, Lucio Pérez, Vicente Romojaro y Heraclio Fernández Díaz, 50.

Manuel Pérez Redondo, de Villamiel, 10; Pablo del Moral García, de ídem, 10; Silvestre Rodríguez Villasevil, de ídem, 10; Valentín Sánchez, de ídem, 10; Antonio Rodríguez Bargueño, de ídem, 10; un guardia civil del puesto de Villaluenga, 25; Paulino Ayuso Arroyo, 50;

Anúnciate en IMPERIO GOBIERNO CIVIL

Al recibir a los informadores el Sr. Gobernador nos manifestó que el Alcalde de Talavera Sr. Conde de Peromoro le había hecho entrega de 500 pesetas con destino a la adquisición de dos camas para el Patronato Antituberculoso, donativo hecho por la Sra. Viuda de don Juan Blanco, para una cama, y otra de don Francisco Martín, don Fermín Cabañas, don Marcelino Suela, don Ricardo Pedraza, don Antonio García Utrero y don Manuel Cortés.

También se han recibido hoy los siguientes donativos, con destino al Homenaje a la Legión y Regulares:

Don Justo Alguacil, 5 pesetas; don Mariano Gutiérrez, 5; don Alejandro Gutiérrez y don Julio Conde, fabricantes de pan 150 pesetas.

LICENCIAS DE CAZA se facilitan instancias y encarga de su tramitación Agencia **Riesco**, Procurador Plaza de Amador de los Ríos, 11 Toledo

Ruperto Martín, de Toledo, 20; doña María García Zamorano, de Recas, 25; doña María Gracia Zamorano, de Recas, 25; Javier Bravo, de Recas, 25; Facundo Escobar, soldado del Batallón de Voluntarios de Toledo, número 1, 2; señor Espejo, inspector del Timbre, dos días de haber, 46; cabo Cipriano Redondo, de la Compañía de Radio del Batallón de Transmisiones de Marruecos, 12,50; un guardia civil, 10; don Angel Alonso Herrero, brigada del Sexto Batallón Argel, 25; José Alcover, 25; doña Marta Cruzón, 100; don Miguel Chaves Valverde, de Villamiel, 10.

Total, 1.800,50 pesetas.

Para el acorazado "España"

Talleres de Automovilismo de Marruecos de la División número 13, 600; del Ayuntamiento de Val de Santo Domingo, por conducto de don Antonio Lillo Macías, 475; recaudado por F. E. T. y de las JONS de Cebrilla, según relación, 592,35; doña Francisca Carballo, 5; don José Alcover Martínez, 25; Cipriano Redondo, de la Compañía Radio del Batallón de Transmisiones de Marruecos, 12,50; don Leopoldo Maldonado Muncharaz, practicante de Gerindote, 25; del alcalde de Fuensalida, continuación de la suscripción abierta por el pueblo, 111,45; don Anastasio Sánchez, industrial de esta plaza, 50; doña Catalina Portales y don Rufino Martín Juanes, 16; suscripción entre el vecindario del pueblo de Carriches, 790,50; doña Pilar Urréns Valmadríd, 25.

Doña Cristina Gutiérrez Agudo, 25; señorita Marta Cruzón, 100; don Inocente López, de Albarreal de Tajo, 10; don Enrique de la Rosa, de Albarreal de Tajo, 10; don Clodoaldo García García, guardia civil, 25; la Séptima Bandera de la Legión, suscripción entre los oficiales, suboficiales, clases y legionarios, 1.746,20; don Rafael Lainez Sánchez, industrial de esta plaza, 137,55.

Total: 4.781,55 pesetas. Don Jesús Pérez González, de Nombela, un cheque de 250 pesetas, contra el Banco Hispano Americano de Madrid, para cobrar en su día y un anillo de oro, todo con destino a la suscripción nacional.

Gobierno Civil

Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del Movimiento Salvador de España

III RELACION

Suma anterior, 2.111.005'22 pesetas.

Multas impuestas por la Delegación de Orden Público, pesetas 1.965; dos días de haber del personal activo y pasivo de la Cámara de la Propiedad Urbana, 108,30; Ayuntamiento de Borox, por expedición de salvoconductos, 450; Ayuntamiento de Numancia, 223,50; Ayuntamiento de Burujón, por multas impuestas y expedición de salvoconductos, pesetas 125; Sociedad de Socorros Mutuos de San Isidro, 75; don Francisco Alonzo, de Mérida, 75; don Antonio Herradón, jefe de Falange de Mérida, 50; ni-

ña Carmen Gil de Paz, 5; don Saturnino Mayoral, de Barciénce, 5; funcionarios del Ayuntamiento de Getafe, 727,50; Centro de Juventud Católica de Fuensalida, 292; niño Antoliano Hernández, 10.

Don Pedro Ugena, de Seseña, 100; don Francisco Hita, de Seseña, 10; Ayuntamiento de Seseña, por expedición de salvoconductos, 260; niña María del Carmen Félix, 5; Ayuntamiento de Lagartera, un día de haber de los funcionarios de dos trimestres, 297,80; Ayuntamiento de Burujón, por venta de pastos, 140; niños de la Escuela de Hornigos, 25; niños y niñas de las Escuelas de Mejorada, 125; un funcionario de Telégrafos, cobrado por horas extraordinarias, 50; don Manuel Ripoll Ordóñez, 30; personal de porteros y auxiliares de Hacienda, 94,70; personal de la Delegación de Hacienda (mes de junio), 794,45.

Suma y sigue, 2.117.048'47. Don Amadeo Tobía Martín, de Moraleja, un ajustador de oro de señora, otro ajustador de caballero y una sortija de señora con brillantes.

Don Juan Arévalo Roldán una moneda de Méjico, una moneda napoleónica y tres monedas antiguas, todas de plata.

Un vecino de Valmojado, un sello de oro; doña Teresa Sánchez, de Oropesa, dos monedas de oro de 25 pesetas; don Eugenio Carmona, del Batallón de Voluntarios, cuatro monedas, una medalla, un portamonedas y un trocito de plata y otro trocito de oro.

Doña Felisa Acebedo, tres servilletas y una tapadera de plata.

Toledo, 23 de septiembre de 1937.

RESUMEN

Para la suscripción nacional: 1.780,50 pesetas.

Para el acorazado "España": 4.781,55.

Total: 6.672,05 pesetas.

Junta Provincial de Abastos de Toledo

Se advierte a los industriales y comerciantes que tengan necesidad de dirigir instancia a esta Junta Provincial en solicitud de que se les autorice alteraciones de precios en los artículos por haber sido elevado en origen, que las facturas y justificantes de portes, acarreos y demás gastos, que aporten con tal fin, deberán llevar, todos sin excepción, el visto bueno del Alcalde de la localidad donde esté fechada la factura o el justificante.

Toledo, 24 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

El Gobernador Civil,
Silvano CIRUJANO

Cartelero

Cine Moderno

HOY

a las 5,30 -- 7,30 -- 10,30

Norma Shearer

en

La Princesa

Cine Imperio

A las 5,30 - 7,30 - 10,30

Colossal superproducción

La tela de araña

Certificados de Penales

para licencias de caza Agencia **Riesco**, Procurador Plaza de Amador de los Ríos, 11, Toledo

S. E. M.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la Provincia de Toledo

Anuncio

Se pone en conocimiento de los Sres. Maestros interinos, cuyos nombramientos lleven fecha posterior al 19 de julio de 1936 y no estén hechos y firmados por el Excmo. Sr. Rector de la Universidad Literaria de Salamanca, que, si desean seguir desempeñando escuela interinamente, deben solicitar nuevo destino, pues de acuerdo con lo dispuesto en la Instrucción 32 de la Circular publicada por la Comisión de Cultura y Enseñanza el 31 del pasado agosto ("Boletín Oficial" del Estado número 9 del corriente), deberán cesar en su actual destino con fecha próxima.

Toledo, 22 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal.

El Jefe accidental de la Sección,
Casiano FERNANDEZ

Certificados de última voluntad

para testamentarias y declaraciones de herederos Agencia **Riesco**, Procurador Plaza de Amador de los Ríos, 11, Toledo

Pregón de la Falange

SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO

Jefatura Provincial

ORDEN

Enterada esta Jefatura que algunos de nuestros afiliados menores de 19 años, so pretexto de pertenecer a ese Sindicato, demoran el uso de la boina roja con el uniforme azul, ordeno a todos nuestros camaradas, que estén comprendidos en esa edad, que por pertenecer a Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, han de utilizar el uniforme que dicha organización imponga.

Al mismo tiempo por la presente ordeno a todos los afiliados al S. E. U., tanto de la Sección Masculina como de la Sección Femenina, que a partir de esta fecha, y en un plazo de 48 horas, han de utilizar diariamente el uniforme de Falange con el emblema del S. E. U. con ajedrezado blanco y azul sobre el bolsillo derecho. Una vez pasadas las 48 horas de plazo, a todo seísta que no utilice el uniforme, le serán impuestas por esta Jefatura Provincial, las multas que en cuantía y demás condiciones autorizan los Estatutos.

Lo que pongo en conocimiento de los padres de nuestros afiliados, y en conocimiento de ellos mismos, para los oportunos efectos y cumplimiento.

Toledo, 24 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal.

El Jefe Provincial del S. E. U.
F. GOMEZ

ESTUDIO Y ACCION

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

SECCION FEMENINA

Se ordena a todas las afiliadas a esta Sección, de dieciséis a veinte años, se presenten en el Centro, calle de las Armas, número 3, a las seis en punto de la tarde, sin pretexto ni excusa de ninguna clase, para ensayar un recital patriótico religioso, que el próximo día 27 tendrá lugar en la fiesta que se celebrará en Toledo con motivo del aniversario de su liberación.

Toledo, 24 de septiembre de 1937.—LA DELEGADA LOCAL.

Por el Imperio hacia Dios.
¡Arriba España!

Se ordena a las flechas que hoy sábado se presenten en su "Hogar" a las seis en punto de la tarde, sin excusa ni pretexto alguno para ensayar un recital patriótico religioso que el próximo día 27 tendrá lugar en la fiesta que con motivo del aniversario de su liberación se celebrará en Toledo.

Toledo, 24 de septiembre de 1937.—La delegada local, DOLORES GARCIA.

Por el Imperio hacia Dios.
¡Arriba España!

AVISO

Se necesitan dependientes en el BAR ESPERANZA

Nuevo discurso de las Armas y de las Letras, en el tiempo en que el curso se abría

por PEDRO LAÍN ENRIVALGO
COLABORADOR NACIONAL

Eran días junto a la línea del Seiscientos. Un siglo de gloria universal pesaba ya sobre los hombres de España, que iniciaban levisísima curva de cansancio. Era mucho, para tan pocos hombres, andar los largos caminos virginales de la Pampa, medir en toda su dimensión el espinazo andino del planeta y pelear contra lanzas y errores junto al Rhin y al Escalda. Recio de natural era el ánimo y de subidas teologías el aliento, pero al fin venía al misceláneo la fatiga y, año tras año, se derramaba por el corazón la melancolía, como le ocurrió en sus postreros a nuestro don Quijote.

Aún había fuerza y coraje al apuntar el Seiscientos, y prestancia militar sobre los llanos de Europa; pero los ojos sutilísimos de nuestro genio máximo descubrieron ya en el ánimo de España y en el suyo propio ese levisimo tornasol de nostalgia que marca el tránsito de la madurez a la senectud incipiente. La muestra: esa delgada acedia existente en el discurso que él llama de las armas y de las letras. Disputación, que no discurso debió llamar. Ya el arcabuz y el silogismo no van de acuerdo, según es la buena norma en tiempos de juventud y de imperio. Disputan entre sí, por boca de un loco discreto, acerca de si letras o armas pagan el esfuerzo del que las sirve con más largas hambres, más cortas haciendas o más crueles lacerías.

Todavía no ocurre que la letra defienda un principio y el arma su contrario. La pelea, cortés y razonable, sólo es por piques de honor o de buen regalo, como siempre acontece en los comienzos. Luego, bajo el halda del honor herido o del cuerpo mal regalado, aparece el puñal de los principios, como en la Reforma o la Revolución francesa, y entonces tórnase en lucha declarada la disputa entre unas letras tal vez deformes y unas armas acaso mal manejadas. Lo cual también se cumplió en España. Recordáis los sucesos de San Carlos? Fueron la lucha entre las letras descarriadas y las armas de un poder más represor que creador. San Carlos, con su cariz de algarada tragicómica, es el término de aquella disputación cervantina de cuando siempre nacía Sol para España.

Ahora que el Sol sólo nace para media España, vosotros, camaradas del S. E. U., sois el cumplimiento de aquella nostalgia vespertina que Cervantes dejó apresada en su discurso famoso; o, mejor dicho, la realización de la esperanza que toda agrídulce nostalgia lleva dentro. ¿Qué es, por ventura, la nostalgia sino la esperanza larvada de un pasado mañana al cual no creemos llegar? Vosotros, camaradas del S. E. U.—gracia y levadura de la Falange—habéis sabido lo que vuestros inmediatos antecesores en las aulas universitarias no supimos: es o es, unir el derecho a latines, pandectas y anatomías—que es deber también para el bien nacido con el otro deber, tan reciamente humano, del impetu armado. Sólo es, en verdad, elegante la curva delicada del cisne cuando, como en vuestro caso, lleva tras sí la recia violencia de unas flechas, prontas al disparo. Cisne sin flechas es decadentismo; flechas sin vuestro cisne, primitividad;

A los camaradas del SEU, nombrados gracia y levadura de la Falange, por quien podría dar nombres justos.

cisne y flechas, entera dignidad humana, idea y coraje. poesía y servicio: Nacional-Sindicalismo.

Pensad, camaradas del S. E. U., en que la gloria de vuestra misión exige mucho de vosotros. Mas, desde luego, que exigía al letrado del discurso cervantino, porque «la falta de camisas y no sobra de zapatos, la raridad y poco pelo del vestido», por un lado, y las «viviendas, hambre, desnudez, vaguido de cabeza, indigestiones, de estómago y otras cosas a estas adherentes» por otro, son tortas y pan pintado junto a la toma en la serranía de parapeto enemigo. Exige vuestra misión simplemente, continua vigilia armada sobre el libro. La unión de las armas y las letras no está simplemente en que no disputen, ni siquiera en la presteza para tomar «ora la pluma, ora la espada», sino en estudiar con mente armada a la hora del estudio y en pelear con fusil pensan-

te—si me permitís esta expresión—a la hora de la lucha. Ninguno de vosotros, camaradas, será buen servidor del Nacional-Sindicalismo y del Imperio si cuando vuelva la paz, con su paso alegre, no va —pistola en cinto y libro bajo el brazo— a hacer fructífera la guerra en la vida universitaria. Quien fuese héroe en la guerra y no lo sea luego en la lucha por la Universidad imperial, será tal vez un buen militante nacional-sindicalista, pero no un buen camarada del S. E. U. Dichosa edad y tiempos dichosos, no los pasados, como en la nostalgia de don Quijote, sino los futuros: cuando la Universidad nuestra sea de veras universal, limpia y ágil, libres sus claustros de polvo, mugre y chabacanería liberales, llenos sus aulas y sus campos de deportes de estudiantes que pongan el orgullo combativo y español de su camisa azul en aprender filosofías o patologías y en no olvidar el tacto frío y firme del mosquetón. Lucháis por la unidad en el hombre como dicen los términos exactos y bellos de nuestro Juramento. Y el hombre sólo es auténticamente uno cuando sabe poner la fuerza de las balas al servicio de la verdad, de la Verdad con mayúscula, según exige nuestra condición de españoles, y cuando no olvida tener una verdad como justificación última al servicio de sus fusiles. Si esto lográis con la paz, camaradas del S. E. U.—gracias y levadura de la Falange—, entonces es verdad que Dios ha querido hacer fecundo nuestro dolor de ahora.

LA LLAVE

Almacén de Ferretería

DE

José Toribio de Egea

Lancerío, 23

JEREZ DE LA FRONTERA

Almacenes CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos, Paquetería y confecciones

LA HERA, ROMAN Y COMPAÑIA
SEVILLA

Añís del Andalúz

Manuel Fernández y C.ª S.L.

J e r e z

COLABORACION DEL FRENTE

¡Adiós! La imaginación recuerda la mañana del 15 de mayo en el pueblecillo que aparece en la provincia toledana con el nombre de Cebolla.

Aquella conmovedora escena de la despedida de una madre a un hijo que se separa de ella por un tiempo que ni él ni ella lo saben. Unos se despiden para volver a la semana próxima, otros a los quince días, alguno ya tarda un mes y otros no volverán ya nunca.

En aquel beso que salió en esa mañana de los labios de una madre, iba cuajado todo el cariño que hacia ese pedazo de su corazón sentía. El hijo le aceptaba cariñoso con el ansia de marchar, las lágrimas de uno y otro mezcláronse en un mismo llanto. ¡Hijo! La despedida es corta, la ausencia larga; volveré, madre, volveré.

La corneta dió las tonadas que los que marchan acompañaron cantando su himno; los que se quedaban, despedíanse con los pañuelos en la mano porque la palabra se hallaba ausente de su boca.

Adiós

Las madres no tenían consuelo de sus hijos, las mujeres de sus maridos, las hermanas de sus hermanos ni las novias de sus novios.

Ya reciben cartas cariñosas, pero que las razones que las dan para calmarlas no las animan.

Si a mí me toca caer,
Nunca llores por mi suerte,
Que lo que yo voy buscando
Es, madre mía, la muerte.

Un día y otro pasó, los meses también pasaron, y en los campos de Aragón se encontraban esos que siempre fueron rudos falangistas, pero que luchan por asegurar a sus madres la felicidad en su vida en la tierra.

por JOSE PEREZ

Cuarta Bandera de Castilla

Comisión del servicio de abrigos y refugios

A fin de facilitar las actividades de esta Comisión, y como quiera que no todos los sótanos que hoy se utilizan como refugios, ofrecen garantías, se ordena:

a) Que los propietarios o representantes legales de las fincas urbanas de Toledo procedan a declarar sin pérdida de momento los sótanos y locales subterráneos pertenecientes a dichas fincas.

b) Que en cuantos locales designe esta Comisión se procederá también por cuenta de los propietarios a ponerlos en las mejores condiciones de acceso, ocupación, alumbrado e higiene.

Todos los informes relacionados con estos servicios, se suministrarán con la posible urgencia al Sr. Presidente de la Comisión, en sus oficinas, Sillería, 14, principal.

Toledo, 1 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Van pintando en las paredes con los dedos de la mano, no hay un tío más castizo, que el Droguero toledano

MADRINAS DE GUERRA

Germán García Conejo, Avellano del Teso, Ciriaco González, cabos de la Cuarta Centuria de la Primera Bandera de Castilla; Felipe Gardinaza y Gregorio Serano, desean un gramófono para matar el aburrimiento. Segunda Bandera de Castilla.

Cándido Espinosa y Luis Fernández González desean unas novelas. Segunda Bandera de Castilla, primera Centuria.

Juan Moreno Montero y Mauricio Gómez Núñez, Regimiento de Toledo, número 26, tercer Batallón.

Rafael Aragón, Doroteo Pérez, Robustiano Fernández, Cristóbal Villalba, Francisco Benito, J. Blanco, 161 Compañía de Ametralladoras.

Manuel Sánchez, Guardia civil, Antonio Gómez y Gómez, sargento de la Sexta Bandera de Castilla; cabo Eusebio Peña, Antonio Larrázabal, Julián Ortega, César Rimilo, José Antonio Logarte, Esteban Beisteren, Raimundo Bengoa, José Ochoa, Jesús Manur, Batallón de Ingenieros Zapadores, número 7.

Jacinto Sánchez Mena, Guardia civil, Gregorio Barragán, Pablo Martínez, Isidro Arranz, Pedro Navarro, Mamerto García, Desiderio González, Antonio Arpa, Aquilino Alonso, Trifino Sanz, Félix Lucas, Segunda Bandera de Castilla, tercera Centuria, tercera Falange.

Francisco Alonso, cabo del regimiento de la Victoria número

IMPERIO en la región

Primer Aniversario de la liberación de Torrijos

Fué en la noble, generosa y patriótica Navarra, en el santuario de Roncesvalles, donde milagrosamente me sorprendió el alzamiento nacional del glorioso ejército nacional en contra de la tiranía y el despotismo marxista. La marcha triunfal del ejército del Sur, con la conquista de Badajoz, Talavera y Torrijos, facilitó el camino para volver a mi patria chica. ¿Qué me encontraría en ella?

22 de septiembre de 1936. Las tropas, que dirigían invictos militares como Yagüe, Castejón, Mizzia, Del Oro, en su caminar victorioso hacia el Alcázar toledano, arrollaron al marxismo en la villa de Torrijos, donde tan cruelmente dominó desde el 18

de julio. El robo, el asesinato fué su ocupación en los sesenta y siete días de Gobierno libertario. Iglesia saqueada, casas destruidas, hogares deshechos, vidas segadas en flor, párroco eminente, don Liberio González; aquellos ilustres hermanos Yébenes, prototipos de fe cristiana y amparo al desvalido; aquellos batalladores católicos y patriotas Julio Sandoval, Ildefonso Martín y su hijo, Fausto Gallarza, Domingo Calderón, Angel González, Eduardo Moreno, Antonio Montero, Florencio del Castillo y su hijo, Victorio Arnáez y su hijo, Celso Salamanca, Wenceslao Gómez-Olmedo, Antonio Garza, R. P. Guillén, Juan F. Fernández, Gregorio Sánchez de Rivera y Antonio Rober, asesinados cobarde y traicioneramente por las hordas marxistas.

Pero gracias a Dios, con la entrada triunfal de los nunca bien ponderados soldados del Tercio y Regulares, desapareció para siempre la plaga antiespañola, que asolaba estos campos castellanos.

22 de septiembre de 1937. Ha pasado un año. Torrijos ha ido recobrando su vida gracias al celo de las dignas autoridades que rigen sus destinos y ya goza de la paz y tranquilidad que le devolvió el Ejército del Caudillo.

Hoy, al cumplirse el primer aniversario de su liberación, Torrijos se engalana con los colores nacionales y alegra sus calles el paso de las milicias infantiles, que van anunciando la hora de dar gracias a Dios. En efecto, a las once de la mañana no queda un solo vecino fuera de la ermita del Santísimo Cristo, de este Cristo tan venerado en toda la comarca y salvado, providencialmente de las iras del rojo populacho. Da comienzo la santa misa, oficia el bondadoso sacerdote don Santiago Vázquez, quien hace un alto en la celebración del Santo Sacrificio para, en magnífico y sentido panegírico, cantar la misericordia del Altísimo y darle gracias por haber permitido que en la ruta victoriosa del ejército nacional figurara tan pronto la villa de «La Loca del Sacramento». Tuvo palabras de recuerdo para los caídos y de aliento para los soldados que luchan.

Por la tarde, y como remate de esta fiesta de acción de gracias se celebró una procesión con el Santísimo Cristo y la Inmaculada, durante la cual y con todo fervor se fué cantando el Santo Rosario.

Gracias a Dios por sus beneficios, descansan en paz los asesinados, mientras este vecindario grita desde lo más íntimo de su alma: ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Torrijos, 22 de septiembre del II Año Triunfal.—ZOILO MADRIGAL.

La propaganda del trigo en la Provincia

Continúa con entusiasmo la propaganda del Decreto sobre el trigo por los pueblos de nuestra provincia.

Ayer los equipos actuaron en los pueblos de Huecas y Fuensalida. En Huecas hablaron los camaradas Eusebio Alonso y padre Torrijos, levantando el espíritu de los agricultores y haciéndoles vibrar en entusiasmo delirante, manifestado en vivas al Caudillo y a Falange Española Tradicionalista.

En el pueblo de Fuensalida dirigieron la palabra los camaradas José María Muedra y Fernando Espejo, que a igual que en todos los pueblos, desarrollaron sus temas con general aplauso y delirante entusiasmo por parte de los oventes.

¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Arriba el Campo!

La vida en TALAVERA

De jueves a jueves

"PERRERIAS"

Empezamos esta semana por donde terminamos la otra. Nos ocupamos, pues, de nuevo de los «canes», pero sólo para hacer una aclaración; y es que el Bando que a ellos concierne se ha cumplido en lo que a sacrificarlos se refiere; más claro; los agentes de la autoridad, en vista del excesivo número de «chuchos» que ante sus narices se paseaban «provocativamente», resolvieron «darles la morcilla». Buscaron el embutido y, naturalmente, algo que mezclado con él acabara con toda la raza canina. Para esto, pensaron, nada mejor que un veneno, y entre los venenos, el arsénico fué el agraciado para asesinar a los infractores de la ley. Y ya tenemos al agente de la autoridad, sonriente frente a un perro callejero. El diálogo, si el perro hubiese podido hablar, hubiese sido éste o algo por el estilo:

—Ven acá, —diría el guardia—, ¿tú no sabes que no se puede ir sin bozo, ni callejear como tú lo haces, metiéndote en todas partes? ¿No ves que es expuesto tenerte sin bozal, mucho más ahora que las mujeres no encuentran medias y salen sin ellas a la calle?

—Mira amigo guardia—, contestaría el «can»—, en confianza, yo soy pasado; he atravesado el río «pan» que los rojos no me incaran el diente y no entiendo ahora por qué aquí os empuñáis en que yo he de morder a todo el mundo. Estoy acostumbrado a lo contrario, ¿sabes?, y estoy acostumbrado a que no me dejen ni los huesos, de manera que ahora que me estoy hinchando, no pretendas a venir a taparme la boca.

El guardia, que habrá oído sonriente esta perorata, acaricia la morcilla que lleva preparada en un bolsillo y ya está requiciándose de asnar a un perro que, además de ser perro ¡es rojo!

Hace que se va, vuelve y sacando el embutido envenenado se lo arroja con aire melodramático.

El «can», al ladrado de «me voy a poner como Prieto», se lanza sobre la morcilla y la engulle en menos que canta un gallo.

El guardia espera a que el «can» caiga redondo, porque el Bando dice que ase enterrará al perro y él es fiel cumplidor del deber. Pasa un rato y el «can» sigue tan fresco. Pasó más rato y el «can» se aburre y se marcha.

El guardia detrás, hasta que desesperado porque aquello no tiene el desenlace previsto, acude donde sus compañeros están mesándose los cabellos, porque no han logrado tampoco envenenar a un sólo «chucho».

A todos los pasó igual, dieron la morcilla y los «canes» se marcharon relamiéndose, no sin antes pedir más.

Han pasado unos días y nosotros la semana pasada, escribíamos creyendo que el Bando no se quería cumplir, no sabíamos entonces que ya estaba ejecutándose y que todos los que habían echado morcilla a los perros tenían por las noches pesadillas donde un perro se les aparecía con aire de amenaza y les repetía: «¡Envenenador!», y después, sonriente continuaba: «¡Infeliz!», a quién se le ocurre, dármele con morcilla, si al menos me la hubieses dado con queso...

El resumen y para no cansar, diremos que se han hecho gestiones para saber, por qué los perros no la daban con la prontitud que debían, sino que por el contrario, encaudaban —qué cosa más natural— a

medida que se les administraba más morcilla.

La solución la dió un señor que al darse una palmada en la frente al mismo tiempo que mató un insecto que allí se le había parado, pudo gritar (aunque no gritó ¡Eureka! Su grito fué: ¡Arsénico! ¡Arsénico!, y después de esto se dijo: El arsénico es un veneno pero... pero también... es... ¡Reconstituyente! ¡No cabe duda, han puesto el arsénico en fórmula reconstituyente en vez de venenosa en

la morcilla! ¡Estamos engordando perros, en lugar de matarlos! Y dicen —los que no lo vieron— que se desmayó y que cuando volvió en sí todo había sido... una realidad, porque esto, aunque alguien lo dude, ha ocurrido.

Y también es cierto que los guardias no han vuelto a tener pesadillas, porque los perros no tienen ganas de bromas, ya que ahora están seguros que los matarán con bombas de mano.

BANDOS

Don Enrique de la Llave Recuerdo, Alcalde - Presidente accidental del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER:

Que por el Comité Regulador del Mercado Triguero y Junta Provincial de Abastos en sesión conjunta, celebrada el día 4 del mes en curso se ha decretado lo siguiente:

Que las harinas procedentes de los trigos que se adquirieran a los precios de tasa fijados por la Sección Agronómica, hechos públicos en el «Boletín Oficial» de la Provincia, de 3 de los corrientes, serán de un sólo tipo o clase, «Panificables o Panaderas» y se venderán al precio de 61,50 pesetas los 100 kilos, sin envase y sobre almacén fábrica.

Que como consecuencia de este precio de la harina el pan familiar o de familia, procedente de las referidas harinas se venderá al precio de 60 céntimos kilo, en piezas de este peso sobre despacho productor o no de pan.

Que en razón al mayor coste por mayor cantidad de mano de obra para las piezas de pan fraccionadas de kilo, se venderá éste sobre despacho productor o no a los siguientes precios:

Libretas de medio kilo, a 32,50 y los panecillos de cuarto kilo, a 0,17 céntimos.

Los encargados de la venta de pan tendrán la ineludible obligación de compensar los cénti-

mos por falta de moneda fraccionaria al público en las ventas de uno a otro día.

Será obligatorio que en los despachos de pan se coloque una tablilla anunciadora de los precios anteriores, con la indicación de la obligatoriedad de la compensación mencionada.

Asimismo tendrá carácter obligatorio para los despachos de pan la existencia en todo momento de pan familiar en piezas de a kilo, pues la falta de dicho pan será severamente castigada.

Lo que se hace público, por medio de este Bando, para general conocimiento.

Talavera de la Reina, 15 de septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

Don Mariano López de Avala, Conde de Peromoro, alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER:

Que por orden de la Superioridad, queda prohibida la exportación de vino y mosto en la provincia y pueblos de Madrid a ella agregados, quedando también extendida dicha prohibición a la uva, cuyo producto podrá circular dentro de esta zona para efectuar la elaboración del vino y, en pequeñas cantidades, para el consumo como frutas.

Lo que se hace público, por

El Bastón de Mando para la Virgen del Prado

En el escaparate de un comercio situado en nuestra calle más céntrica, se halla expuesto al público el bastón de mando que el pueblo talaverano ofrenda a su Patrona, la Virgen del Prado, como manifestación del agradecimiento que siente hacia ella por la protección que le dispensa.

El bastón es una obra de arte y ha sido confeccionado en Pamplona. Lleva empuñadura de oro y contera de oro y marfil. En la empuñadura se halla grabada la siguiente inscripción: «A Nuestra Señora de Prado, Alcaldesa y Patrona de Talavera, sus devotos agradecidos».

En la parte superior de la misma empuñadura, lleva grabado en relieve el escudo de Talavera.

Para adquirir el bastón se abrió una suscripción con cuota única de veinticinco céntimos. Cada donante estampó su firma en los pliegos que después han sido encuadernados formando un magnífico álbum que le será ofrendado a la Virgen al mismo tiempo que aquél.

El álbum, encuadernado en cuero repujado, lleva en su primera hoja la inscripción siguiente: «Los devotos de Nuestra Señora del Prado de Talavera de la Reina, agradecidos a su divina protección, la ofrecen un bastón de alcalde, el día del aniversario de la entrada de nuestras gloriosas tropas el 3 de septiembre de 1937».

Como se ve, el proyecto era haber entregado la insignia de mando el 3 de septiembre, pero no habiendo podido realizarse esto por las circunstancias de que ya dimos cuenta a nuestros lectores; el Ayuntamiento ha acordado que la entrega se verifique con la máxima solemnidad, coincidiendo con la celebración de la Fiesta de la Raza, o sea el día 12 de octubre próximo.

Lo que se hace público, por medio de este Bando, para general conocimiento.

Talavera de la Reina, 21 de septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

Ecos Municipales

La sesión del día 21

Bajo la presidencia del Alcalde señor Conde de Peromoro, se celebra la sesión ordinaria correspondiente a esta semana.

Se da lectura del acta de la sesión anterior que queda aprobada. Queda enterada la Corporación de la correspondencia y disposiciones que interesan al Ayuntamiento y han sido publicadas en los Boletines Oficiales del Estado y de la provincia, durante la última semana. Se aprueban varias facturas y relaciones de jornales.

Queda autorizado don Félix Moro Vallejo para efectuar obras de reparación en la casa de su propiedad situada en la calle Conde de la Cruz, número 43.

Se concede asistencia gratuita médico-farmacéutica al vecino de esta ciudad Mariano Hernando Martín.

Se desestiman las respectivas solicitudes de los vecinos Víctor Alvarez, José Rivera de Becerra y Emiliano Tejado Huelva, quienes solicitan asistencia

Donativos recibidos en «Auxilio Social»

Don Bernardo Corrochano, 6 kilos de pescado; don Domingo Clavel, 60 pasteles para un postre; don Valeriano Luego, 80 kilos de patatas; don Casimiro Martín 1.060 kilos de leña; don Emilio Carrasco, 66 pasteles para un postre; Capitán Mateos, 10 kilos de pan; don José G. Esteban, 4 arrobas de aceite; Un cabo de la Campa, 15 pesetas; Señora de A. Morales, la comida de un día; Capitán Vera, 10 pesetas; doña Celia Pineda, 5 pesetas; don Francisco Gómez, 15 pesetas; doña Luisa del Camino, 15 pesetas para un postre; doña Lorenza Moro, 60 pesetas don Pedro González, 5 pesetas; don Manuel Becerril, un pulverizador; don Angel Sáenz, 6 chivos; Pablito L. Carrasco, 6 docenas de pasteles.

Los donativos se reciben en el local de «Auxilio Social», calle de San Francisco, número 32.

"Auxilio Social" en Talavera de la Reina

Un fuerte colorido azul nos ha llamado la atención. Hemos curioseado hacia el interior; y como un nido de mariposas, cabecitas rubias de niños entretenidos en dar cuenta de una suculeta comida. Por entre ellos, bellas doncellas atendiéndoles con mimos de madre. Y todo adornado, limpio, lleno de dulzura, de amor...

¡Bello cuadro de bien entendida fraternidad! Bien cerca de las trincheras enemigas ahí está la caridad inmensa de nuestro Caudillo, que no quiere ver un hogar sin pan, ni sin lumbre. Ahí están muchos hijos sin padre, que son seres inocentes entre el engaño y la canalla, comiendo entre el calor y el cariño de estas camisitas azules, que diariamente han de robar horas a sus diversiones o al amor, para entregarse, entusiasmados, a la conquista de la ficha azul, verdadera fuente de ingresos con la que ha de atenderse a fin tan humano.

No he podido resistir la atención y he entrado en este comedor de «Auxilio de Invierno», a vivir unos momentos gratos en tan buen ambiente. He saludado a la

Delegada de «Auxilio Social» en Talavera de la Reina y solicité de su amabilidad unos datos sobre su funcionamiento. He quedado admirado de la largueza con que responde el pueblo talaverano. Me dice esta hermosa y entusiasta camarada, que sostiene en la actualidad a más de 70 niños de ambos sexos; y a pesar del poco tiempo que hace funciona este comedor, teniendo que haber atendido a gastos iniciales de organización e indispensables, no han tenido necesidad de acudir a recursos que tienen destinados a estos fines, arreglándose únicamente con lo recaudado por la ficha azul. Y sonriente agrega:

—Y aún tenemos unos ahorritos...

Se da el caso de tener plazas vacantes, e invitar a quienes vean una falta en alguna casa aconsejen se decidan a mandar sus niños al hogar de todos, ya que aquí no se guardan odios ni rencores. Yo he visto mezclados a unos y otros y he sentido una cierta satisfacción íntima. Debemos ser nosotros con nuestra conducta los que hemos de demostrar a dónde llega nues-

tra caridad cristiana empapada de una verdadera justicia social.

Me han hablado de lo satisfechas que están de cómo responde el público en Talavera, y de los propósitos que tienen para el futuro. Se avencinan las noches largas y tristes de invierno. Vendrán los días fríos, y hay que abrigar a las criaturas y habrá que pensar en las bolsas alimenticias, nutridas con un poco de todo cuanto es necesario en una casa donde se ha de comer y no hay nada.

Y en los ojos profundos y soñadores de estas mujercitas, advino el fuego ardiente de su decisión; porque sólo así han de sostener su entereza para vencer al enemigo emboscado, que así se ha de llamar al que regatea treinta céntimos de una postulación para fines de caridad y justicia, o procura no aceptar la ficha azul aunque tenga un sueldo que le permita ciertas comodidades y larguezas que no merezca poseer. ¡Oh muchachitas dulces, animosas y aguerridas como el Auserite! Yo admito vuestra obra en Talavera de la Reina, magnífica entre

las mejores. Dios es premiará, porque creáis una generación fuerte y brava para nuestro futuro Imperio.

Y aquellas caritas tristes y famélicas de las criaturas que recibisteis ayer, quedarán convertidas en dulces sonrisas de agradecimiento hacia vuestro esfuerzo. Ya jamás podrá llegar a ellos el virus moscovita, porque crea sus raíces entre el hambre y la miseria. Y vosotras sabréis darle con el pan blanco y la jugosa sopa, el pan espiritual creador de seres fuertes y sanos de la verdadera España que renace.

Tras de estas montañas que contemplamos queda la farsa, el engaño, la traición, la miseria... Aquí, entre corazonas buenos como los vuestros, queda el honor, el orgullo de ser español, la caridad, el pan y la justicia. Y nuestro poderoso Ejército ganará la guerra. Vosotras ganaréis la paz. De este conjunto de esfuerzos saldrá la Patria, Grande, Amada y Soñada.

¡Salve! Dulces mujeres de «Auxilio Social».

J. Covelo PEREIRA,
Legionario.

gratuita médico-farmacéutica.

Se designa al oficial primero de Secretaría don Cipriano González para que como comisionado de este Ayuntamiento, comparezca ante la Junta de Clasificación y Revisión de Toledo, siempre que se precise por cuestiones relacionadas con el reclutamiento y reemplazos movilizados por el Ejército.

Se acuerda remitir a la «Casa Luna» de Zaragoza para que sean reparados algunos instrumentos de la Banda Municipal de música.

Se acordó también remitir a la Comandancia Militar de esta ciudad el atestado instruido por la Inspección Municipal de Vigilancia contra Aniano Corrochano.

Estando ya en poder del Ayuntamiento el bastón de mando adquirido por suscripción entre los talaveranos para ofrendárselo a su Patrona la Virgen del Prado, la Corporación acuerda verificar la entrega con la mayor solemnidad el doce de octubre, día de la Fiesta de la Raza.

Teniendo en cuenta que están a punto de terminar las obras de acometida al alcantarillado en la calle de San Francisco de donde ya desaparecen, por tanto albañales, se acuerda colocar un bordillo de piedra y cemento en dicha calle rellenando así el hueco que aquéllos al desaparecer dejan.

Pasa a estudio de la Comisión de Hacienda el aumento de sueldo al fontanero municipal en el próximo presupuesto, ya que actualmente no es posible verificar dicha elevación de salario.

Se acuerda celebrar cada mes solamente dos sesiones ordinarias fijándose la fecha del 7 de octubre próximo para la primera que se celebre entrando a partir de ese día en vigor el anterior acuerdo.

Se concede una gratificación conjunta de 150 pesetas a los empleados subalternos del Matadero Municipal, por cada mes desde el de agosto último, en atención al excesivo trabajo que pesa sobre estos funcionarios y el aumento de recaudación que el Ayuntamiento ha obtenido.

Por último, se autoriza al Aparejador Municipal don Manuel de las Casas para que se traslade a Bilbao, con objeto de estudiar los precios y el material de todas clases de obras que existían en aquella capital.

No habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

PARA LA APROBACION DE UN PRESUPUESTO

El pasado miércoles, día 22, se reunieron a las doce de la mañana con el señor Alcalde de nuestra ciudad, los representantes de los Ayuntamientos que componen el partido judicial de Talavera, con objeto de aprobar el presupuesto ordinario de ingresos y gastos carcelarios para el año en curso, cuyo presupuesto asciende a la suma de veintinueve mil seiscientos sesenta y tres pesetas con veinte céntimos.

Voz de la Falange

SEGUNDA LINEA

Aviso.

Todos los camaradas que deben pasar reconocimiento facultativo, se hallarán sin excusa ni pretexto alguno, en el Cuartel a las siete de la tarde del sábado 24 de los corrientes a fin de verificarlo.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

EXTRANJERO

nuestra antena

Una provocación de los comunistas a marineros italianos en el puerto de Túnez

En Túnez se produce un incidente entre elementos indeseables y marineros italianos

Resulta muerto el extremista Bresciani

Túnez.—Durante la permanencia de las naves escuelas italianas "Colombo" y "Vespucci" en este puerto y como consecuencia de una provocación por parte de elementos indeseables, se produjo un incidente durante el cual el conocido comunista expulsado de Italia José Bresciani disparó contra un grupo de marineros italianos desarmados hi-

riendo a tres durante el curso de la colisión el Bresciani resultó muerto con su mismo revólver. Los marineros heridos recogidos en el Hospital de Túnez se encuentran en condiciones satisfactorias. Los buques italianos que habían llegado a Túnez el día 17 han salido hoy de acuerdo con el programa establecido para este crucero.—(USI.)

Un francés asesinado en Barcelona

Toulouse.—Se sabe que durante los primeros días de noviembre último llegó a Barcelona un súbdito francés conocido aviador y notable inventor con el propósito de vender al Gobierno de la Generalidad un nuevo modelo de planeador para aviones.

La Generalidad adquirió el invento y entregó al súbdito francés el correspondiente libramiento de pago, pero al salir de la Generalidad fue acompañado a su hotel por un coche oficial.

Eran los días en que la CNT y la FAI controlaban todos los servicios oficiales, no llegando a su destino, ya que recientemente fué descubierto su cadáver en un cementerio clandestino situado en la calle de Sepúlveda en un garaje, con tres balazos y faltando de sus bolsillos la documentación y el dinero.

El Gobierno francés presentó la oportuna reclamación, pero se echó a tierra el asunto.

Nueva ruta de comercio al servicio de los rojos

Marsella.—Los rojos, en vista de que en el Norte les es de todo punto imposible desembarcar las armas y municiones que les envían del extranjero, así como el transportarlos por el Estrecho, ha ideado una nueva ruta por la que será transportado más penosamente, pero con más seguridad.

Las armas y municiones que tenían que desembarcar en la costa cantábrica, la desembarcarán en los puertos franceses, desde donde serán transportadas bajo la protección del frente popular a los puertos mediterráneos, y de allí conducidos a Barcelona.

El hermano del emperador japonés envía un mensaje a Jorge VI

Londres.—El hermano del Emperador del Japón, Príncipe Chichibu antes de salir para Tokio acompañado de la Princesa su mujer ha dirigido un despacho de gran importancia, según los periódicos, al rey Jorge VI asegurándole la amistad del Japón. Stéfani.

Sangrientos disturbios en la Penitenciaría de Folson

Nueva York.—En Folson (California), los prisioneros de la penitenciaría intentaron escaparse, entablado una feroz lucha con sus guardianes, en la que se emplearon revólveres, puñales, piedras y cuantas armas de ocasión pudieron proporcionarse. De la lucha resultaron muertos dos detenidos, y heridos el jefe de los guardianes y otros siete presos.—Stéfani.

Curiosidades de la técnica de aviación alemana

Un aparato que puede reducir a cero la velocidad y despejar en un espacio de 15 metros

Berlín.—El subsecretario de aviación alemana efectuó hoy y en la zona de maniobras un vuelo de reconocimiento a bordo de un nuevo tipo de avión muy pequeño que alcanza una velocidad máxima de 45 kilómetros y una media horaria de 25.

Este aparato, en caso de vientos muy fuertes, puede reducir la velocidad a cero, quedando casi inmóvil en el espacio y hasta hacer marcha atrás.

Puede despejar y aterrizar en un espacio de 15 metros, constituyendo un magnífico medio para la dirección y control de operaciones y un excelente transporte para soldados heridos.—Stéfani.

Un diario para ladrones

Publicaba artículos de "carácter técnico", lugares de "fuera" y conceptos de derecho

Varsovia.—Las pesquisas efectuadas por la policía en barrios de la periferia de Varsovia, han llevado al descubrimiento de un extraño periódico titulado "Nuestra vida", periódico de la Federación de Londres y demás gente del hampa que publicaba artículos de "carácter técnico"; consejos sobre materia jurídica,

anuncios de matrimonio, etc. La policía detuvo a los miembros de la redacción entre los que figuraba la Directora del periódico "Lobner" licenciada en Derecho en la Universidad de Kiev. El periódico tenía gran circulación entre todos los ladrones de todas las ciudades de Polonia.—Stéfani.

Abuela a los 33 años Frantz Lehar irá a Hollywood

Vizencia.—La mujer del pintor Alexia Cappello, Natalia Marinelli, de 33 años de edad tuvo la felicidad de asistir al dichoso alumbramiento por parte de su hija de 16 años de edad, convirtiéndose así en la abuela más joven de Italia.—Stéfani.

Viena.—El productor de cinema americano Zukov, de paso por Viena invitó al músico Frantz Lehar, que aceptó, a marchar el próximo verano a Hollywood para ocuparse de la redacción cinematográfica del Comde de Luxemburgo.—Stéfani.

El tráfico de esclavos en el mar Rojo, existió hasta la dominación italiana

Bruseas.—Un importante diario colonial belga hace resaltar con sincera satisfacción el hecho de que el tráfico de esclavos en el Mar Rojo tan importante hasta los tiempos del dominio Neguista en Etiopía, haya por fin terminado. El diario cita entre las causas que han poderosamente contribuido a la desaparición del inhumano comercio, la ocupación de Etiopía por parte de Italia.—(USI.)

HACIA EL RECONOCIMIENTO DE LA PARIDAD MILITAR A HUNGRÍA

Viena.—La salida para Ginebra del señor De Kanya, ministro húngaro de Relaciones Exteriores, ha despertado vivo interés tanto en Budapest como en Viena. Es general la opinión de que el viaje esté relacionado con la intención del Gobierno húngaro de intensificar su acción a favor del reconocimiento a Hungría, de paridad militar.—U. S. I.

Se aplaza la liquidación del famoso empréstito negociado en Londres para los ferrocarriles franceses

Londres.—Corre el rumor de que un grupo financiero londinense que otorgó el año último a los ferrocarriles franceses un empréstito de cuarenta millones de libras ha accedido a aplazar por otros seis meses la liquidación de la deuda cuyo vencimiento es en noviembre.—Stéfani.

ALTO MILITAR CHINO EN MOSCÚ

Viena.—Ha llegado a Moscú el segundo jefe de Estado Mayor del Ejército chino. El objeto de esta visita es el de estipular acuerdos de carácter militar con Rusia (U. S. I.).

El oro español está manchado de sangre; los Bancos extranjeros deben saberlo

Los políticos ingleses encuentran todavía razones para convencer a reconocer al gobierno de Valencia como el legítimo. Seguramente los comerciantes ingleses, en quienes está tan desarrollada el concepto del "mío" y del "tuyo" y aquellos que por casualidad poseen una caja fuerte en algún Banco español en el territorio rojo, podrán leer con sano juicio y toda tranquilidad lo siguiente, que publicó el "Times":

"Después que el gobierno de Valencia se había apropiado el oro del Banco de España, dió una orden intimando que se había que entregar también el oro privado. Esta orden se llevó a cabo, y se cumplió también en un Banco inglés. En presencia de un notario, quien hizo un inventario, sólo se cogió del Banco inglés las monedas de oro y lingotes. Lo demás fué sustraído y las cajas selladas. Pero este oro

Ha sido descubierto un nuevo depósito de armas y municiones

Burdeos.—Se reciben noticias de Barcelona, según las cuales, la policía con la detención de dos anarquistas ha podido descubrir un arsenal de armas y municiones de diversos calibres.

Entre éstas se encuentran un sinnúmero de fusiles, pistolas, ametralladoras, etc., además hay dos cajas de bombas de mano y más de 20.000 cartuchos de fusiles de diversos calibres.

También en Tarrasa ha sido descubierto un nuevo depósito de armas entre las que se encuentran veinte fusiles Máuser y gran cantidad de municiones para los mismos.

recogido no fué a las cajas del gobierno, sino que se encargó de él la Asociación de Empleados. Los recibos mediante los cuales el oro había de ser entregado, no fueron nunca librados. El gobierno, que conocía mejor su propia gente, dió la orden de que los directores de Banco habían de entregar las llaves de los sótanos en donde se encontraban las cajas al ministro de Fianzas, para evitarles dificultades o quizás algo más que dificultades el día que gente armada las pidiera las llaves. El Director del Banco inglés creyó conveniente entregar las suyas en la Embajada británica en Madrid.

Cuando las tropas del General Franco se acercaban a Madrid, les dió la orden de evacuar los Bancos a Valencia, y primero las cajas fuertes de Banco de España... Un grupo de hombres con lámparas oxiacetilénicas se presentaron en el Banco y forzaron todas las cajas fuertes. El contenido de cada caja se metió en un saco junto con el número de combinación de dicha caja. Ni notario ni juez presenciaron estos hechos. A ningún cliente le fué dado ocasión de abrir su propia caja.

En estas sacas desapareció una verdadera fortuna en joyas, algunas de ellas herencias de antiguas familias españolas y que precedían de las riquezas de los Incas y de los Aztecas traídas en las galernas de Cortés y Pizarro. Había también unos enormes rubis que pertenecían a un miembro de la familia real española e innumerables crucifijos, piedras preciosas, objetos del culto y brillantes, como también valores. Aquellos que precedían a la "evacuación", no tenían piedad, ni tampoco un sentido humorístico ya que mandaron a un noble español una factura de pesetas 100, «gasos ocasionados al abrir su caja sin tener llaves». Del Banco de España se fueron a los Bancos privados, en donde procedieron con la misma falta de corrección. La mayor parte del oro, del dinero y de los valores fué metido todo mezclado en unos cuantos sacos. En el banco inglés, al preguntar el

director por su documentación, lo enseñaron como documento y como contestación, una pistola. Se vió en estas «evacuaciones» como los encargados de ellas se metían en los bolsillos cualquier moneda o joya que cayera al suelo. Aquel que pudo demostrar su nacionalidad extranjera, a veces recobraba lo suyo. A los españoles les fué peor el asunto. Se los decía que, después de la guerra, si podían demostrar no ser enemigos del régimen, podían presentar las pruebas de haber entregado sus bienes y que los recobrarían. Será una labor inútil tratar de averiguar qué ha sido del oro privado de los españoles. Muchos objetos han sido ya ven-

didos a precios muy inferiores a su verdadero valor. Otros están como «garantías» en Bancos extranjeros. En Cataluña se han «encontrado» unas 6.000 joyas que se habían «perdido» en la evacuación de los Bancos de Madrid.

Así es la información del «Times». Esperamos que el oro y las joyas «depositados» como garantías en Bancos extranjeros, no están en Bancos de Inglaterra. Esas «garantías» están manchadas de sangre, como sabe todo aquel que está enterado de cómo llegaron al poder del Gobierno de Valencia. En países civilizados su manera de proceder se opuso el representante de los soviets a que se discutieran sobre el destino del oro del Banco de España, en el Comité de No Intervención. El Sr. Maiski tiene razón. No es en el Comité donde se debe discutir, sino delante de un tribunal de justicia.

Más detalles sobre el bombardeo a Nankin

Shanghai.—El comunicado oficial chino sobre el bombardeo de Nankin, por parte de los aviones japoneses, informa que el número de víctimas es muy elevado y muy grandes los daños causados. Cinco aviones japoneses fueron derribados. Los japoneses anuncian, por su parte, que han destruido el edificio que ocupaba el Estado Mayor chino y el Palacio del Gobierno derribando cuatro aparatos chinos. Entre tanto, los japoneses amenazan con bombardear el barrio chino de Nankin, aunque sea límite de la concesión francesa.—Stéfani.

Lansbury censura la política del gobierno inglés

Londres.—El partido Laborista ha aprobado una moción en la cual se deplora la adhesión de los diputados del partido en el Congreso de las Tarde Unions al programa de rearme del Gobierno.

El diputado Lansbury ha censurado la política gubernativa que pone dificultades a un acuerdo con Alemania e Italia. (U. S. I.)

Los comunistas ucranianos incendian una iglesia polaca

Varsovia.—Los comunistas ucranianos incendiaron la iglesia católica recientemente construída en una población cerca a la frontera soviética.

Los jóvenes españoles en Dusseldorf

Berlín.—Hoy han llegado a Dusseldorf los jóvenes nacionales españoles que viajan por Alemania invitados por el primer jefe de las juventudes alemanas.

Los jóvenes españoles de la España nacionalista visitarán en esta ciudad la exposición.

Una proeza a través del Atlántico

París.—El francés Goau, que salió completamente solo de Nueva York el 12 de julio pasado a bordo de un velero de 14 metros con víveres para tres meses, ha logrado atravesar el Atlántico sin incidentes, llegando hoy a las costas de Portugal.—Stéfani.

Lord Halifax condena la política anti-fascista

Londres.—El ministro Lord Halifax pronunció un discurso político afirmando que el pueblo británico rechaza netamente la política antifascista de los laboristas, que provocaría la guerra en Europa.

La opinión pública desearía por el contrario que las diferencias italo-británicas queden allanadas enteramente y que se restableciesen las tradicionales relaciones de amistad entre los dos países.—Stéfani.

Visado por la censura

Ultima hora



Belarmino Tomás trata cínicamente de eludir responsabilidades de nuevos crímenes

Prevé asaltos de cárceles y asesinatos de detenidos en Gijón

Procedente de la emisora EDU de Gijón ha sido captado un telegrama que el delegado del Gobierno rojo de Asturias tiene el descoco de dirigir al presidente de la Cruz Roja Internacional en Ginebra, para decirle textualmente, curándose en salud, "que no responde que en un día sean asaltadas las cárceles y se maten prisioneros".

No sería ciertamente la primera vez que se produjeran en la España roja hechos tan monstruosos. Diganlo el "Cabo Kitates", convertido en prisión, y Larrañaga, por lo que hace a Bilbao. Y la cárcel nueva de Santander, y la Modelo de Madrid, y tantas de las que están sometidas a los rojos, que lejos de ofrecer las debidas garantías penales propias de tales establecimientos, se han convertido en cámaras negras de tortura y matadero de hombres.

Las culpas por crímenes de este tipo pesan, naturalmente, sobre quienes los cometen, y no ya por abandono de funciones, sino por acción delinuada y personal. No basta con declinarlas formulariamente para sentirse libre de ellas. En cuanto al delegado del Gobierno rojo de Asturias busca un pretexto, para infructuosa y cínica declinación de responsabilidades en los bombardeos de nuestra Marina y de nuestra aviación. Pero hartó, sabido es que en los bombardeos de nuestra Marina y de nuestra aviación, sólo operan en función de objetivos militares. Lo sabe el propio Belarmino Tomás; pero en la situación desesperada a que han llegado los frentes de esa Asturias que ellos han tratado en vano de esclavizar, sólo les cabe ya apelar con falsas imputaciones a organismos internacionales, que, como la Cruz Roja, tantos motivos tiene para saber perfectamente a qué atenerse sobre la absoluta legitimidad de todos y cada uno de nuestros procedimientos de guerra y la criminalidad por el contrario de los rojos, que se atrincheran en la calumnia y en la mentira cuando el empuje de nuestras fuerzas les expulsan de sus anteriores posiciones; de nuestras armas y de nuestra razón, frente a toda suerte de inhumanas y reiteradas violencias. Verdad patente, corroborada incluso por la prensa roja, es que la mayor anarquía prevalece en la zona todavía ocupada por los rojos de Asturias. Una feroz tiranía aterroriza las poblaciones civiles. Son encarceladas y maltratadas gentes que no siempre proceden de las clases adictas al Movimiento nacional, ya que también conocen los atroces dolores de aquellas cárceles personas, elementos de izquierda republicano marxistas que padecieron la equivocación de servir a las izquierdas republicano-marxistas.

Los anarquistas perseguidos también en Asturias

Santander.—Según declaraciones de los prisioneros rojos capturados en el frente del Cantábrico, Belarmino Tomás ha efectuado violentas represiones contra los comunistas de Covadonga, Ribadesella y Gijón. En esta ciudad fueron llevadas ante los tribunales más de trescientas personas. El comité anarquista ordenó la requisita de todos los valores y joyas de propiedad particular.—A.Z.

Pero que los asesinos de Asturias no odistinguen de víctimas.

llegando en sus crímenes a la persecución y muerte de individuos neutrales emparentados en terceros o cuartos grados con adheridos o militantes de la España Nacional.

Las mujeres y los niños son objeto de diabólica y calculada preferencia, habiendo sido llevados en gran número a un barco, que así tratan de hacerlo valer como vil parapeto contra la acción de nuestras furzas de mar y aire. En guerra alguna se han tramado tan insistentemente cobardías de ese jaez. No les valdrá, de seguro, ninguna farsaica apelación al exterior ni las bur-

das calumnias a la marina y aviación nacionales pueden constituir un argumento que no se vuelva contra ellos mismos, cubriéndolos una vez más de la ignominia y dejando siempre a salvo el honor del Ejército de la España de Franco.

Asturias va siendo ganada por nuestros soldados con espada limpia que bate hoy al enemigo y que mañana sabrá hacer justicia libertando íntegramente a una región cuyo martirio demanda la reparación vindicativa que el Caudillo impondrá rápida y eficazmente al hacer efectivas las adecuadas sanciones a los monstruosos crímenes.

Pao Ting en poder de los japoneses

TOKIO.—EL PRIMER OBJETIVO JAPONES SE HA CONSEGUIDO CON LA CONQUISTA DE LA CIUDAD CHINA PAO TING.

Un artículo del "Journal de Genève" sobre la "normalidad" de Cataluña

Génova.—El corresponsal del "Journal de Genève" en Barcelona publica el día 14 de septiembre un artículo, del que entresacamos los párrafos siguientes:

"Hoy día todo se ha tranquilizado en Barcelona. La Generalidad llega a hablar de situación normal. A pesar de esta situación normal, continúa procediéndose a detenciones legales e ilegales.

Las ilegales las efectúan falsos funcionarios y se acusa en ellas a los partidos políticos. Prácticamente cada partido tiene su propia policía que investiga y obra, detiene y fusila, sin preocuparse de las prescripciones de las autoridades.

A juzgar por los innumerables retratos de Lenin y Stalin en venta en los quioscos de periódicos y en las librerías, se da

uno cuenta del imperio que ejercen los Soviets sobre los espiritus. El pretexto de Stalin se os muestra también sobre la fachada del hotel más grandioso de la ciudad, el Hotel Colón, situado en la plaza de Cataluña, que sirve de cuarte general a los representantes de la III Internacional. Cierta asilo para niños ha sido bautizado con el nombre de Residencia Infantil Clara Cetkijh en memoria de la célebre bolchevista.

Entretanto, en Valencia se ha cambiado el nombre de una plaza para llamarla Plaza Roja y se la ha adornado con un relieve con las efígies de Lenin y Stalin, así como los túmulos bolcheviques de la hoz y el martillo y de la inscripción "Homenaje a la U. R. S. S.". Así se glorifica a los que tiran de las cuerdas de la abominable guerra civil."

Es á próxima a estallar una sublevación en Argelia

El último motivo ha sido la detención del jefe del partido popular argelino

Los nacionales musulmanes protestan del trato de humillación que les da Francia

Argelia.—Se reciben noticias de que con motivo de la detención del líder Messally Hach, jefe del partido popular argelino, así como de cinco dirigentes más, por esimar que dicho partido es continuación de «la estrella del Norte» que había sido disuelto por orden del Gobierno francés. Al llegar el juez de instrucción para instruir la oportuna diligencia, los nacionales argelinos le agredieron a pedradas, averiándole el automóvil.

Según informes, sus partidarios no cesan de pronunciar discursos incitando a los nacionales musulmanes a que se pongan a defender su religión y su pueblo, haciendo resaltar que si los europeos argelinos suman trescientos mil, los mu-

Combates en todos los sectores de Asturias

Llanes.—En el día de hoy se han registrado violentos combates en todos los sectores del frente de Asturias. El enemigo ha realizado desesperados esfuerzos para reconquistar las posiciones perdidas en los últimos días. Los esfuerzos de los rojos no han pasado de intento y fueron ampliamente rechazados por nuestras tropas. A lo largo de los combates registrados en el día de hoy, el enemigo sufrió gran quebranto, siendo numerosas las bajas que ha tenido. En el frente de León, nuestras columnas avanzaron, a pesar del temporal de nieve reinante.—A.Z.

FRENTE DE ASTURIAS

Nuestras fuerzas avanzan mientras otras columnas deshacen los contraataques rojos

La limpieza de la bolsa leonesa prosigue

León, 24.—Nuestros soldados han continuado su rápido e impetuoso avance arrollando toda la resistencia que los mineros han tratado de oponer para cortar nuestro paso.

Con calma, pero con seguridad, van sucediéndose las operaciones de limpieza y conquista a la vez, rebasándose los objetivos y llegándose a las alturas al norte de Rociano.

En el sector de Matallana se han ocupado las alturas de Peña Galicia y llegaron nuestras tropas a situarse en los macizos intermedios de Corredilla y Valdepiélagos.

Por lo que se refiere a los

combates, hoy han sido bastante duros, pues el enemigo contraatacó por Peñalaza y por la Terruca, como en días anteriores, pues las dos son posiciones claves que determinan el aislamiento de los rojos en este frente, y por eso son las más castigadas en los contraataques rojos.

Con grandes contingentes y bastante artillería atacaron hoy las citadas posiciones, con el más rotundo fracaso, y los rojos estarán ya desesperados de no poder socorrer a sus camaradas encerrados en la bolsa leonesa, que con calma y seguridad se va limpiando día a día.—LOGOS.

Vuelven los rojos a colocar mujeres en las primeras líneas

San Sebastián.—Tránsfugas del frente rojo de Asturias han declarado que las milicias rojas vuelve a colocar en las primeras líneas a las mujeres para impedir que los nacionales dispansen.

En Tudela y Odioniego hicieron igual con personas de significación de ideas nacionales, pero los centinelas defraudaron el propósito que los rojos perseguían, obligándolas a retroceder. Como puede verse, la barbarie marxista, en su impotencia feroz, se porta tal cual es, criminal y cobarde.

Visado por la Censura

En los frentes de Madrid

Nuestros soldados mejoran posiciones y ocupan trincheras abandonadas sin poder localizar al enemigo huido

Avila.—Nuevamente los soldados de Franco se han apuntado un éxito en los frentes de Madrid. Hoy han hecho en el frente de la Sierra una rectificación a vanguardia, quedando en nuestro poder la Loma Verde, en el sector de Las Navas, y la posición de La Atalaya, en el de Robledo.

Como en el día de ayer, nuestras avanzadillas han realizado algunos reconocimientos, sin lograr localizar al enemigo. En la posición últimamente ocupada tampoco encontramos a nadie; todo es á abandonado.

Los soldados se han ocupado de fortificarlas y acondicionaron la cresta.

En las trincheras se ha encontrado de todo: vestuario, armamento, papeles, paquetones de periódicos, restos de comida pero todo revuelto y abandonado que forma un conjunto sucio. Entre los periódicos se encuentran un «Heraldo de Madrid» del día 21, en el que se procura quitar el sabor amargo que ha producido en la zona roja la actuación del Consejo de la So. ciedad de Naciones.

El diario ataca furiosamente a las Repúblicas Sudamericanas, considerándolas culpables de esta derrota. De este modo «cencajan» los rojos este nue-

vo golpe que han recibido de la Asamblea ginebrina. En los dos sectores de este frente, la acostumbrada tranquilidad; solamente algunos cañones.—LOGOS.

Si quieres saber la verdadera noticia de último hora, suscríbete a

IMPERIO

Un vendedor de plátanos es el capitán de la sección de dinamiteros que defiende Madrid

Madrid.—Entre las diversas fuerzas que defienden Madrid, merecen destacarse—dicen los rojos—la actuación de la sección de dinamiteros que manda el capitán Cirilo García Ayuso y que tiene como comisario político a Clemente Rosell Ríos. Componen esta sección voluntarios, ninguno de los cuales posee enseñanza militar, pues está formada por auténticos luchadores del pueblo como el «capitán» Cirilo, que antes de la sublevación se unió al célebre Valentín «El Campesino» para defender la Sierra del Guadarrama.

Un minero asturiano unido al grupo le enseñó a Cirilo a fabricar y manejar bombas de mano. El comisario Rosell trabajaba en Valdemoro en las faenas del campo, pero antes del movimiento vendía plátanos en las calles de Madrid y el 18 de julio participó en el asalto al Cuartel de la Montaña.

FRANCO

romperá todos los obstáculos bastardos que se opongan a la revalorización del trigo, obra del SERVICIO NACIONAL

¡Agricultor!

El trigo que conservas en tu poder te producirá un interés mayor que el que puedas obtener en cualquiera otra de tus actividades. ¡Guárdalo!

Anúnciate en IMPERIO